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Возможное возвращение Ягра в КХЛ 
 

Ягр едет в Нижнекамск к Назарову: реальность или шутка? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер и генменджер "Нефтехимика" прокомментировали для "СЭ" 
сенсационную новость  

перейти к статье 

Приедет ли Ягр в КХЛ? Интервью чешской суперзвезды (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
45-летний чешский нападающий Яромир Ягр в эксклюзивном интервью "СЭ" 
рассказал о том, может ли вернуться в КХЛ этой осенью  

перейти к статье 

Ждать ли Ягра в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Почему 45-летний ветеран по-прежнему нужен нашей лиге Ягр едет в 
Нижнекамск к Назарову: реальность или шутка? 

перейти к статье 

Ягра зазывают в КХЛ (Газета.Ru) 
"Нефтехимик" сделал Ягру предложение о переходе в клуб 

перейти к статье 

Ягр поедет в "Нефтехимик". Но это не точно (Sports.ru/tribuna) 
Все в шоке. Что случилось? 

перейти к статье 

Ягр станет третьим по возрасту в истории КХЛ? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Возраст Яромира Ягра на сегодняшний день - 45 лет 218 дней.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Знарок пилит сук, на котором сидит". Итоги прямого эфира 
(Чемпионат.com) 
КХЛ - зависимая лига. Зависимая прежде всего от федерации. Включение 
Владислава Третьяка в совет директоров только укрепляет эту зависимость. 

перейти к статье 

Борис Майоров: Сокращать КХЛ сейчас - резать по живому! Раньше надо 
было думать (Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров высказался об очередном 
сокращении КХЛ по окончании этого сезона.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ перенесла время матча "Спартак" - "Куньлунь" из-за игры ФК 
"Спартак" (Чемпионат.com) 
КХЛ приняла решение о переносе матча регулярного чемпионата КХЛ 
"Спартак" - "Куньлунь Ред Стар", который состоится в субботу, 23 сентября, с 
17:00 мск на 13:00 мск.  

перейти к статье 

Хоккей. Владимир Крикунов: Беларусь и Россия - практически одна 
страна, а мы делаем ваших игроков легионерами (Прессбол) 
Главный тренер "Автомобилиста" Владимир Крикунов отметил, что видит 
несправедливым признание белорусских хоккеистов иностранцами в 
российских командах КХЛ.  

перейти к статье 

СДК 
 

Свитов дисквалифицирован на 2 матча (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Свитов дисквалифицирован на два мата 
КХЛ за нарушение правил в матче регулярного чемпионата против рижского 
"Динамо" (7:2).  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Азиатский ураган и северный шторм (Sportbox.ru) 
Совсем недавно СКА и ЦСКА провели матч на Кубок Открытия, и вот уже 
прошел первый месяц десятого сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Двукратный олимпийский чемпион Евгений Зимин: По игре сейчас ни 
одна команда в КХЛ не может сравниться со СКА Хоккей. Наболело 
(Sportsdaily.ru/blogs) 
Знаменитый в прошлом нападающий московского "Спартака", один из героев 
Суперсерии-1972 СССР - Канада, 45-летие которой отмечается в эти дни, 
комментирует основные события минувшей хоккейной недели. 

перейти к статье 

Окулов и Светлаков в фарм-клубе! ЦСКА, ты из них там Харламовых 
делать будешь?  (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" Дмитрий Пономаренко возмущен 
трансферной политикой московских армейцев.  

перейти к статье 

Игроков сборной России из ЦСКА отправили в ВХЛ. Как такое возможно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Во вторник ЦСКА отправил пятерых хоккеистов основного состава, включая 
выступавших в прошлом сезоне на Евротуре Светлакова и Окулова. 

перейти к статье 

Что менять "Трактору" и "Ладе"? Эксперты - о выступлении клубов 
Востока (Чемпионат.com) 
Уволят ли Артиса Аболса из "Лады" и почему так болтает на старте сезона 
"Трактор"? 



 

 

перейти к статье 

Травмы, селекция или тренерский просчет? Почему проваливается Аболс 
(Чемпионат.com) 
Печальная история в Тольятти повторяется второй год подряд. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев": жертва и преступник? (Allhockey.ru/forum/blog) 
Привет всем любителям хоккея на постсоветском пространстве и в странах 
дальнего зарубежья! 

перейти к статье 

"Боюсь ли я, что после таких слов меня уволят? Нет". Как "Салават 
Юлаев" проиграл "Северстали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
О том, как Александр Гулявцев ждал Эркку Вестерлунда около раздевалки 
"Салавата", жаловался на питерский СКА. 

перейти к статье 

"Динамо" выиграло, ТВ - проиграло (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by)) 
Наконец-то регулярный чемпионат КХЛ позволил нам с галопа перейти на шаг: 
между домашней серией "зубров", что завершилась в воскресенье блестящей 
волевой победой над "Магниткой". 

перейти к статье 

СКА потерял Шипачева и Дадонова, но стал еще круче. Как? 
(Sports.ru/tribuna) 
Они могут вообще не проиграть в сезоне. 

перейти к статье 

Обзор дня: Бедная "Лада". Министр приказал выиграть (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Алексей Шевченко в обзоре дня сочувствует тольяттинцам, которым высокое 
начальство поставило задачу исправить турнирное положение за 3-4 матча.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Алексей Терещенко подписал контракт с московским "Динамо" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий Алексей Терещенко подписал новый контракт с московским 
"Динамо" , информирует пресс-служба клуба.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Фетисов: от решения НХЛ бойкотировать Олимпиаду обеднеют все 
сборные (Газета.Ru) 
Двукратный олимпийский чемпион и двукратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов в интервью "Газете.Ru" прокомментировал решение НХЛ не 
отпустить игроков на Олимпиаду - 2018. 

перейти к статье 



 

 

В Китай идут лучшие клюшки мира (Коммерсантъ) 
Вслед за КХЛ экспансию на главный азиатский рынок начинает НХЛ 

перейти к статье 

Разное 
 

Для хоккейных болельщиков от вокзала Владивостока запустят 
электричку (ИА Восток-медиа) 
Она будет доставлять публику на матчи и обратно 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возможное возвращение Ягра в КХЛ 
 

Ягр едет в Нижнекамск к Назарову: реальность или шутка? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017) 
Главный тренер и генменджер "Нефтехимика" прокомментировали для "СЭ" 
сенсационную новость  
Откуда возникла тема "Ягр в Нижнекамске? Все началось с того, что 
генеральный директор "Нефтехимика" Раил Якупов в Твиттере клуба сообщил, 
что команда из Татарстана проявляет интерес к бывшему нападающему 
"Флориды" Яромиру Ягру . Ранее 45-летний форвард заявлял, что намерен 
продолжить карьеру в НХЛ , а в КХЛ возвращаться не думает.  
"Мы очень интересуемся @68Jagr " - Раил Якупов 
За комментариями мы обратились к главному тренеру "Нефтехимика" - Андрею 
Назарову .  
- ( Долго смеется. ) Конечно, Ягр нам интересен, - ответил Назаров на вопрос 
после звонка корреспондента "СЭ"  
- Хорошо. Как вы планируете его использовать?  
- Давайте, когда он приедет, я вам лично расскажу, как буду его использовать ( 
смеется ). Хорошо?  
- Яромир сейчас как раз в Европе, может быстро прилететь в Нижнекамск.  
- Давайте дождемся хоть чего-то. Заявление Раила интересное. Может, в этом 
что-то есть.  
А после Назарова нам удалось дозвониться и до главного "виновника" 
трансферной" бомбы - генменеджера нижнекамцев Раиля Якупова.  
- Вы заявили, что "Нефтехимику" интересен Ягр...  
- Да, очень интересен.  
- Есть ли под этим заявлением реальная почва?  
- Да, да. Мы ждем, что он решит. Но он действительно нам интересен.  
- Вы разговаривали с ним или с его агентом на этот счет?  
- Я не могу сказать, с кем конкретно разговаривали, но разговаривали. Ягр 
знает о нашем интересе. Но, по моим сведениям, он будет ждать предложений 
из НХЛ, а потом уже принимать какое-то решение.  
- Если вдруг он не подпишется в НХЛ, "Нефтехимик" - реальный для него 
вариант?  
- По крайней мере - мы постараемся за него побороться. Мы закинули удочку.  
- Какую сумму надо предложить Ягру, чтобы он согласился играть в КХЛ?  
- Я не могу обсуждать финансовые вопросы. Не хочу навредить ему. Но у нас 
огромный к нему интерес.  
- И вы готовы пойти даже на какие-то особенные его условия?  
- Я бы хотел, во-первых, пожелать ему удачи. Чтобы он нашел себе работу. Но 
мы сделали его представителям предложение. Однако суммы пока не 
обсуждали. При этом мы представляем, о каких деньгах может пойти речь.  
- Есть ли в этом подоплека в плане рейтинга КХЛ?  
- Нам не нужен рейтинг. У нас завтра выйдет Назаров на матч, завтра кто-
нибудь подерется. У нас яркий главный тренер, интересная команда. Какой 
рейтинг? У нас все нормально, никаких задолженностей, при чем тут рейтинг? 
Это некорректный вопрос.  
- Он был задан, чтобы спровоцировать реакцию.  
- Вы, наверное, слышали, что мы Зарипова хотели летом? Это же не черный 
пиар был. Мы вели с ним переговоры. Но с ним у нас не получилось, "Ак Барс" 



 

 

его подписал. Я понимаю, что у нас новая бюджетная политика, но Ягр - звезда. 
Это во-первых. А во-вторых, у нас в третьем-четвертом звеньях играют люди из 
ВХЛ. Поэтому у нас есть возможность немножко денег потратить и пригласить 
такую звезду, как Ягр. Другое дело - поедет он к нам или нет.  
- Но позволить вы себе его можете.  
- За нами такая группа организаций стоит - группа компаний ТАИФ и 
"Нижнекамск-Нефтехим", что мы можем себе очень многое позволить.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-edet-v-nizhnekamsk-k-
nazarovu-realnost-ili-shutka-1311086/ 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 19 сентября 2017 

• Vesti.kz, Алматы, 19 сентября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 19 сентября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Приедет ли Ягр в КХЛ? Интервью чешской суперзвезды (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017) 
45-летний чешский нападающий Яромир Ягр в эксклюзивном интервью "СЭ" 
рассказал о том, может ли вернуться в КХЛ этой осенью Ягр едет в Нижнекамск 
к Назарову: реальность или шутка? 
- Яромир, генменеджер "Нефтехимика" Раил Якупов заявил, что у клуба 
огромный интерес к вам, что он ведет переговоры с вашими представителями.  
- Лично я ни с кем не разговаривал, но за своих представителей мне трудно 
говорить. Возможно, какие-то переговоры ведутся. Однако я по-прежнему хочу 
подписать контракт в НХЛ. Есть три-четыре клуба, с которыми мы ведем 
переговоры. И пока не будет ясности с командами НХЛ, в сторону Европы я 
смотреть не буду. Но КХЛ мне определенно интересна. Потому что, если я не 
буду играть в НХЛ, то хочу поехать на Олимпиаду. А чтобы попасть в состав на 
Пхенчхан - мне нужно играть в сильнейшей лиге из тех, в которых я могу 
выступать. И это как раз про КХЛ.  
- Действительно ли КХЛ - сильнейшая в Европе?  
- Конечно. КХЛ - определенно лучшая лига в Европе, это даже не вопрос. Все 
лучшие игроки собраны именно в ней. У шведов тоже неплохая лига, но там 
совсем другой стиль. Более канадский, пожалуй. Может, потому что там играет 
много канадцев. Но пока рано говорить о том, что я возвращаюсь в Европу. Мне 
нужно несколько дней, чтобы все оценить.  
- "Нефтехимик" - команда из Татарстана, но в республике есть более значимый 
игрок - "Ак Барс" . Будет ли вам интересно выступать за клуб, представляющий 
маленький рынок?  
- Пока не знаю. Мне трудно что-то говорить о какой-то конкретной команде, 
потому что я не в курсе, что и с кем обсуждали мои агенты. Но я на самом деле 
очень хорошо помню "Нефтехимик". Помню, как мы проиграли ему в плей-офф 
с "Авангардом" (0-3 в первом раунде Кубка Гагарина в сезоне-2009/10. - Прим. 
"СЭ" ). Как звали их главного тренера? Оттава, Хабаровск, Кладно. Где Ягр 
продолжит карьеру? 
- Владимир Крикунов .  
- Точно! ( Смеется. ) Олдскульный такой тренер. Крутой. Он здорово тогда 
подготовил "Нефтехимик". Эти ребята не давали нам продыху, носились за 
нами. И в итоге нас обыграли. Хорошо это помню.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-edet-v-nizhnekamsk-k-nazarovu-realnost-ili-shutka-1311086/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-edet-v-nizhnekamsk-k-nazarovu-realnost-ili-shutka-1311086/
http://www.sovsport.ru/news/text-item/1005187
http://vesti.kz/khl/241058/
http://news.ivest.kz/130558480-klub-khl-zayavil-o-zhelanii-podpisat-yaromira-yagra
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yagr-popal-v-sferu-interesov-neftehimika-1311072/


 

 

- Можно ли утверждать, что если вы не подпишете контракт в НХЛ, то приедете 
в Россию?  
- Давайте сначала дождемся того, как разрешится нынешняя ситуация. Я вроде 
бы в хорошей форме. Но только вроде бы. Поскольку игровой практики у меня 
не было. Хотя я много тренируюсь. Поймите, я не хочу приехать в Россию 
просто для того, чтобы приехать. Я хочу помогать команде, где бы я ни 
оказался. А сразу влиться в какую бы то ни было команду будет непросто. Там 
ребята прошли предсезонку, сезон вовсю идет. Будет трудно играть на высоком 
уровне с листа.  
- Возможно ли, что вы подпишете просмотровый контракт в НХЛ?  
- Нет, до этого точно не дойдет. Мне даже смешно это обсуждать ( смеется ). За 
25 лет меня должны были достаточно изучить, чтобы не приглашать на 
просмотры. К тому же просмотровые контракты подписываются до открытия 
лагерей, чтобы ребята успели показать себя в выставочных матчах. Чтобы их 
успели оценить тренеры. Надо ли оценивать меня?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/priedet-li-yagr-v-khl-intervyu-
cheshskoy-superzvezdy-1311108/ 

Похожие сообщения (3): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 19 сентября 2017 

• Sports.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Чемпионат.com , Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ждать ли Ягра в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
сентября 2017) 
Почему 45-летний ветеран по-прежнему нужен нашей лиге Ягр едет в 
Нижнекамск к Назарову: реальность или шутка? 
ВЕЛИКИЙ ЧЕХ - ПО-ПРЕЖНЕМУ СИЛА  
" Ягр ? Он уже давно не тот. Это великий игрок, но уже прошлых лет. Он уже не 
делает результат, не обыгрывает соперников горстями, его игра уже 
напоминает ветеранскую". 
Так говорили про Ягра 6 лет назад, когда он проигрывал во втором раунде 
Кубка Гагарина "Магнитке". В серии, перед седьмым матчем которой 
генменеджер "Авангарда" Анатолий Бардин уволил главного тренера Раймо 
Сумманена . Последний теперь в своей Финляндии от тоски по былому бьет на 
улицах почем зря пьяных прохожих. 
Говорят, что одной из причин увольнения стало предложение Раймо подраться 
с Яромиром, который тянул в раздевалке оделяло на себя, а на площадке, как 
тогда казалось, тянул не очень. 
Происходящее выглядело безнадежным фарсом, об окончании карьеры 
великого чеха в КХЛ вроде бы никто не жалел. Казалось, все самое лучшее нас 
ждет впереди. Чего жалеть о 39-летнем старике! 
С тех пор звезд масштаба Ягра в нашей лиге появилось всего двое: Дацюк и 
Ковальчук . И это за шесть лет. А первые годы КХЛ мы продолжаем вспоминать 
с ностальгией. 
Ягр с того момента провел шесть сезонов в НХЛ. Забил за это время 119 голов. 
В позапрошлом сезоне он набрал 66 (27+39) очков. Это всего на 8 меньше, чем 
у лучшего новичка того сезона, одной из наших звезд и главных надежд 
Артемия Панарина. 
ЯРОМИР СПАСЕТ "НЕФТЕХИМИК"?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/priedet-li-yagr-v-khl-intervyu-cheshskoy-superzvezdy-1311108/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/priedet-li-yagr-v-khl-intervyu-cheshskoy-superzvezdy-1311108/
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https://www.championat.com/hockey/news-2905778-jagr-khl-mne-interesna-no-ja-po-prezhnemu-hochu-poluchit-kontrakt-v-nhl.html


 

 

В КХЛ интересный чемпионат. Но звезд и ярких событий в нем уже давно не 
хватает. Причем не хватает катастрофически, чтобы он был интересен не 
только сугубо хоккейным людям, а широкому кругу болельщиков. И 45-летний, 
"никому не нужный пенсионер" Ягр спасет и "Нефтехимик", если он договорится 
именно с ними, и украсит наше первенство. 
Почему "Нефтехимик" нужно спасать? У клуба есть бюджет, причем такой, что, 
набрав состав, нижнекамцы находят деньги на самого Ягра, а генеральный 
директор говорит об этом без стеснения. Но эта команда из небольшого 
промышленного городка, с не самым перспективным рынком и благозвучным 
названием. Продать матч "Нефтехимика" иностранной телекомпании не 
представляется возможным, даже если он играет против СКА или ЦСКА . 
На команду перестали ходить. К 10-му (!) сезону КХЛ, словно гнойник, 
вскрылась правда. Оказывается, больше половины билетов в Нижнекамске 
раздавали бесплатно работниками предприятия. Вот откуда были полные 
трибуны. В случае непопадания в плей-офф, даже несмотря на достойный 
бюджет, один из кандидатов на сокращение очевиден. С Ягром же можно 
продержаться сезон и не попасть под серьезное урезание. А дальше будет 
видно. 
КОНКУРЕНТЫ НИЖНЕКАМЦЕВ - "ВЕГАС" И "ВИННИПЕГ"  
Может ли Яромир приехать в Татарстан, но не в его красивую и современную 
столицу? КХЛ он знает очень хорошо, помнит и "Нефтехимик", и сам город 
Нижнекамск. Серыми пятиэтажками и дымом из многочисленных труб его не 
напугать. Оценим вероятность его приезда как 50-процентную. В НХЛ он по-
прежнему востребован, его статистика в прошлом сезоне - 46 (16+30) очков - 
никого не пугает, но не за 4 миллиона долларов, как он просит. Главный 
претендент на Ягра - новый клуб "Вегас", где состав, скорее, близок к середняку 
АХЛ. Кто еще эти оставшиеся три клуба, о которых говорит самый известный в 
мире 68-й номер? Возможно, "Виннипег" . 
3 миллиона тот же "Вегас" может дать Ягру легко, правда, смысла в яркой 
суперзвезде у него не так много - все абонементы уже проданы. Как боевая 
единица Ягр по-прежнему полезен, но играть в нижних звеньях он, конечно же, 
не хочет. В том же Нижнекамске, по информации "СЭ", ему могут дать те же 3 
миллиона (170-180 миллионов рублей). Зарипову предлагали в районе 120, так 
что деньги у нижнекамцев действительно есть. Но из этих 3 миллионов в 
России на руки чех получит почти все деньги, а не треть, как в том же "Вегасе". 
Помнится, подвозил из офиса КХЛ до Сокольников Доминика Гашека , который 
тогда выступал в "Спартаке" . И задал ему прямой вопрос: когда от него ждать 
феерической игры, за которую его все знают и любят (или не любят, если речь 
о соперниках). "В январе будет хороший месяц, как раз набираю форму. Нам 
нужно попадать в плей-офф", - не моргнув глазом ответил другой великий чех 
на казалось бы наивный вопрос. И выдал за январь и февраль 4 "сухих" матча 
и 11 побед, втащив красно-белых в кубковый раунд. Ягр тоже обещает в КХЛ не 
отбывать номер. И ему стоит верить. Впрочем, он пока еще ничего не решил. 
Подождем. 
Впрочем, для нашей лиги его приезд в любом случае будет огромным плюсом. 
Тут как с женщиной - главное не игра, а внимание.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zhdat-li-yagra-v-khl-1311140/ 

К заголовкам сообщений 

Ягра зазывают в КХЛ (Газета.Ru, Москва, 20 сентября 2017) 
"Нефтехимик" сделал Ягру предложение о переходе в клуб 
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Легендарный чешский хоккеист Яромир Ягр может подписать контракт с 
нижнекамским "Нефтехимиком". По словам генерального директора российской 
команды Раиля Якупова, клуб очень заинтересован в 45-летнем форварде, 
который пока что является свободным агентом.  
Нижнекамский "Нефтехимик" может усилиться знаменитым чешским хоккеистом 
Яромиром Ягром. 
Во вторник, 19 сентября, в интервью клубной пресс-службе генеральный 
директор российской команды Раиль Якупов, говоря о возможных новичках 
коллектива, отметил, что команда интересуется 45-летним нападающим, 
который в данный момент является свободным агентом. 
"Что касается перемен в составе, то селекционная работа ни на секунду не 
прекращается, мы сегодня вели переговоры, завтра... 
И чтобы как-то подогреть, скажу, что мы очень интересуемся Ягром - он сейчас 
без контракта. Яромир украсил бы и нашу лигу, и наш клуб. Я заявляю это на 
полном серьезе - не удивляйтесь, если Ягр к нам приедет", - заявил Якупов.  
Напомним, что последним клубом чешского форварда была "Флорида", цвета 
которой Яромир защищал с 2015 по 2017 годы, делая это, к слову, очень 
эффективно - только в 82 матчах минувшего сезона Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) игрок набрал 46 (16+30) очков. 
Правда, личная результативность чеха все же не сумела вывести его команду в 
плей-офф - "Пантерз" заняли лишь 13-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции лиги, одержав 35 побед при 47 поражениях. 
Стоит отметить, что сам Ягр, комментируя информацию об интересе со 
стороны "Нефтехимика", подчеркнул, что приоритетным вариантом для него на 
данный момент по-прежнему остается НХЛ.  
"Лично я ни с кем не разговаривал, но за своих представителей мне трудно 
говорить. Возможно, какие-то переговоры ведутся. Однако я по-прежнему хочу 
подписать контракт в НХЛ. Есть три-четыре клуба, с которыми мы ведем 
переговоры. И пока не будет ясности с командами НХЛ, в сторону Европы я 
смотреть не буду. 
Но КХЛ мне определенно интересна. Потому что если я не буду играть в НХЛ, 
то хочу поехать на Олимпиаду. А чтобы попасть в состав на Пхенчхан, мне 
нужно играть в сильнейшей лиге из тех, в которых я могу выступать. И это как 
раз про КХЛ - определенно лучшую лигу в Европе", - сказал чех. 
Кроме того, хоккеист высказался о своей физической форме. 
"Я вроде бы в хорошей форме. Но только вроде бы. Поскольку игровой 
практики у меня не было. Хотя я много тренируюсь. 
Поймите, я не хочу приехать в Россию просто для того, чтобы приехать. Я хочу 
помогать команде, где бы я ни оказался. А сразу влиться в какую бы то ни было 
команду будет непросто.  
Там ребята прошли предсезонку, сезон вовсю идет. Будет трудно играть на 
высоком уровне "с листа"", - передает слова Ягра "Спорт-Экспресс". 
Ранее в прессе появилась информация, что чешским нападающий активно 
интересуется "Калгари Флеймз" - клуб якобы предложил Яромиру однолетнее 
соглашение на $3,7 млн. Продолжения истории, впрочем, пока что не 
последовало. 
При этом в своем последнем сезоне во "Флориде" хоккеист зарабатывал еще 
больше - к $4,5 млн "обязательной" зарплаты добавились еще и $1,5 млн в 
качестве бонуса за 45 и более проведенных в чемпионате матчей. 
Примечательно, что в случае подписания контракта с одним из клубов 
североамериканской лиги Ягр получит отличную возможность стать всего 



 

 

третьим игроком в истории НХЛ после Уэйна Гретцки и Горди Хоу, достигшим 
рубежа в 800 (!) голов в "регулярках". 
Такой фантастический показатель обусловлен, конечно, не только личными 
бомбардирскими талантами Яромира, но и его спортивным долгожительством - 
шутка ли, но в Национальной хоккейной лиге он дебютировал аж 27 лет назад, 
когда добрая часть из нынешних звезд чемпионата еще даже не появилась на 
свет.  
В то же время успел в ходе своей сверхпродолжительной карьеры Ягр поиграть 
и в России - во время локаута в сезоне-2004/05 он поддерживал форму в 
омском "Авангарде", а уже в 2008-м подписал с "ястребами" полноценный 
контракт на три сезона. В общей сложности в свитере российской команды он 
забросил почти 100 шайб и стал обладателем Кубка континента и Кубка 
европейских чемпионов. 
Ягр также является и одним из самых завидных женихов из мира хоккея - 
несмотря на свой уже достаточно преклонный возраст, чех еще ни разу не 
связывал себя узами брака.  

https://www.gazeta.ru/sport/2017/09/20/a_10898390.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Ivest.kz, Степногорск, 20 сентября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 20 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ягр поедет в "Нефтехимик". Но это не точно (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 
сентября 2017) 
Все в шоке. Что случилось?  
Нижнекамский клуб, только недавно организовавший нормальную работу с 
соцсетями, сегодня умудрился за 46 символов взорвать интернет: 
"Мы очень интересуемся @68Jagr " - Раил Якупов 
Чешской легенде уже 45 лет, он продолжает карьеру и сейчас в поиске нового 
клуба, а нижнекамская команда хоть уже и подписала пятерку легионеров, но 
вполне может позволить себе шестого - лишь бы не было перебора 
иностранцев в заявке на отдельно взятый матч. 
Это же шутка, да?  
Поначалу показалось, что да. Версия о чувстве юмора пресс-службы 
"Нефтехимика" соперничала с предположением об уведенном у нижнекамцев 
твиттер-аккаунте. 
К тому же оперативно появился комментарий главного тренера Андрея 
Назарова "Спорт-Экспрессу" - количество ремарок "смеется" после его слов в 
оригинале зашкаливало: 
"Конечно, Ягр нам интересен. Давайте, когда он приедет, я вам лично расскажу, 
как буду его использовать. Давайте дождемся хоть чего-то. Заявление Раиля 
интересное. Может, в этом что-то есть". 
- Хочу сказать, что без ошибок не бывает - я надеюсь, что мы их сделаем как 
можно меньше. Во-первых, мы ни с кем из ребят сейчас не собираемся 
расставаться - ни с одним игроком, мы довольны всеми по самоотдаче, ни к 
кому претензий нет. Да, возможна какая-то ротация, возможно, кому-то из них - 
может быть, кто-то из них смотрит - придется уехать в Пермь (в 
аффилированый клуб в ВХЛ - прим. Sports. ru ). 
А что касается перемен в составе - селекционная работа ни на секунду не 
прекращается: мы и сегодня вели переговоры, и будем завтра. А чтобы как-то 
подогреть, скажу: мы очень интересуемся Яромиром Ягром. Ягр сейчас без 
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контракта и он очень украсил бы нашу лигу, и наш клуб - и это я вам заявляю на 
полном серьезе. Если это кому-то интересно - не удивляйтесь, если Ягр к нам 
приедет. 
Тут уж не до юмора - даже несмотря на абсолютное спокойствие ведущих, 
которые о легенде хоккея в Нижнекамске, похоже, слышат каждый день. 
Откуда в Нижнекамске деньги на чеха?  
Руководство "Нефтехимика" уклоняется от вопросов о возможном контракте 
нападающего и точном количестве нулей в нем. Несмотря на громкое 
заявление в прямом эфире, Раиль Якупов отбивается от журналистов 
осторожными: "Мы закинули удочку", "Желаем удачи и чтобы он нашел работу" 
и "Суммы пока не обсуждали". При этом тут же идут обещания побороться за 
чешскую легенду, хотя имена и должности тех, с кем вели переговоры по 
поводу Яромира, гендиректор нижнекамцев не называет. 
В любом случае в "Нефтехимике" должны понимать, о какой сумме идет речь, 
если они и правда хотят пригласить Ягра. Его зарплата в последние годы 
известна: 3,5 млн за сезон в "Далласе", 2 млн и 3,5 млн в "Нью-Джерси", а 
последние чемпионаты - во "Флориде" - он проводил с контрактами в 3,5 млн и 
4 млн. 
Деньги на одного хоккеиста серьезные даже по меркам соседней Казани. Но 
если Ягр так и не дождется предложений в НХЛ, то половину или 2/3 от 
прошлогодних запросов чеха в татарстанском клубе потянут: генеральный 
спонсор команды - "Нижнекамскнефтехим", его гендиректор Азат Бикмурзин по 
совместительству - президент клуба. Само же предприятие входит в группу 
компаний "ТАИФ", у которой при желании найдутся суммы на имиджевый 
проект "Яромир Ягр". 
Интересно только, если спонсор готов выделить деньги на такого игрока, то 
почему "Нефтехимик" и в предыдущие сезоны не интересовался топ-звездами? 
И почему в команде, которая ведет переговоры с Ягром, во втором звене играет 
Александр Авцин (2+1 за прошлый сезон)? 
Ягр и правда может вернуться в КХЛ?  
Да. И поэтому никто до конца и не понимает, как относиться к заявлению Раиля 
Якупова. Яромир Ягр так и не нашел себе новый клуб в НХЛ: вариант с 
"Калгари", болельщики которого уже сделали себе свитера чеха, отпал, а 
других в прессе и не всплывало - даже на уровне слухов. Его агенты ведут 
переговоры с тремя клубами, но новый сезон стартует уже через две недели - 
свободные места в командах нагло разбираются игроками, которым еще нет 40 
лет. 
Именно поэтому чех готов рассматривать предложения из Европы. 
Доказательства? Он объявил, что может сыграть на Олимпиаде в Пхенчхане, 
которая пройдет без хоккеистов НХЛ - а ведь Ярдо в 2015-м официально (в 
очередной раз) ушел из сборной. 
У Яромира всегда есть запасной вариант с родным "Кладно", владельцем 
которого он и является, но там нападающий собирался завершать карьеру - 
пока же речь идет о ее продолжении. Так что вариант с КХЛ - идеальный. В 
России он играл дважды - в локаут-2004/05 и в первые три сезона новой лиги, 
знает ее и даже был главным ее лицом. 
Для КХЛ игрок такого статуса даже в 45 лет был бы подарком, для 
"Нефтехимика" - тем более. Такой новичок прибавил бы +100 ко всем пунктам 
нижнекамцев в рейтинге клубов и точно спас бы от возможного вылета из лиги, 
который предстоит трем командам этой весной. 



 

 

В теории - все просто идеально. На практике тоже неплохо : "Пока не будет 
ясности с командами НХЛ, в сторону Европы я смотреть не буду. Но КХЛ мне 
интересна. Это определенно лучшая лига в Европе". 
А Ягр сработается с Назаровым?  
Сложно тренировать хоккеиста, который точно авторитетнее тебя в раздевалке, 
да еще и старше на два года. А если вспомнить непростой характер Андрея 
Назарова и то, что Ягр в свое время не сошелся характером с Сумманеном, то 
вообще кажется, что "Нефтехимик" хочет подложить сам себе бомбу. 
Но есть подозрения, что тренер и звезда, в случае его перехода, сработаются. 
Как в 2005-м, когда "Назинатор" был личным телохранителем Ягра в 
"Авангарде". 
И все-таки: что происходит?  
Сложно до конца сказать - блефует ли клуб, подогревая к себе интерес в 
медийном пространстве, или же действительно намерен затащить в Татарстан 
самого талантливого хоккейного пенсионера. "Нефтехимик" никогда не 
совершал таких приобретений - максимум Наиль Якупов в локаут - и потому в 
Ягра, разгуливающего по Нижнекамску, поверить безумно сложно. 
В последнее время клуб всерьез озаботился собственным имиджем - здесь 
перестали раздавать бесплатные билеты заводчанам, но стараются заполнить 
места на трибуне сумасшедшими скидками для школьников, студентов и 
пенсионеров. "Нефтехимик" открыл собственное телевидение на youtube и 
начал нормальную работу в соцсетях. На их сайт теперь не страшно заходить и 
даже можно покупать билеты онлайн. Да и вообще команда провела полный 
ребрендинг - из хоккеистов "Нефтехимика", к которым не подобрать синонимы, 
они превратились в "волков". 
При этом в клубе не стесняются советоваться с болельщиками. В социальных 
сетях они регулярно приглашают местных instagram-блогеров, пользователей 
других социальных сетей на встречи для "решения актуальных вопросов". 
Главнейший вопрос этого сезона для многих команд: как стать лучше и не 
вылететь из КХЛ? Ответы "Пригласить Ягра" или "Сказать, что пригласили 
Ягра" - идеально подходят в данной ситуации. Осталось только понять, какой 
же правильный. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/1411466.html 

К заголовкам сообщений 

Ягр станет третьим по возрасту в истории КХЛ? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 сентября 2017) 
Возраст Яромира Ягра на сегодняшний день - 45 лет 218 дней. Если чех 
сыграет за "Нефтехимик" или другую команду нашей лиги в этом сезоне, то 
станет третьим по старшинству игроком в истории КХЛ. В более солидном 
возрасте на лед выходили его соотечественник и партнер по золотой 
олимпийской команде 1998 года Доминик Гашек и легендарный армеец 
Вячеслав Фетисов.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yagr-stanet-tretim-po-vozrastu-v-istorii-
khl-1311127/ 

Похожие сообщения (1): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/1411466.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yagr-stanet-tretim-po-vozrastu-v-istorii-khl-1311127/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yagr-stanet-tretim-po-vozrastu-v-istorii-khl-1311127/
https://news.rambler.ru/hockey/37944137-yagr-stanet-tretim-po-vozrastu-v-istorii-khl/


 

 

 

"Знарок пилит сук, на котором сидит". Итоги прямого эфира 
(Чемпионат.com, Москва, 19 сентября 2017) 
После того как на прошлой неделе прямой эфир во "ВКонтакте" провел Павел 
Панышев, эстафету у коллеги принял Дмитрий Ерыкалов.  
- Лига планирует ввести жесткий потолок зарплат. Зачем КХЛ начинает 
придумывать каких-то кандидатов в сборную? Ведь уже решили вывести из-под 
шапки двух-трех звезд.  
 - Потому что КХЛ - зависимая лига. Зависимая прежде всего от федерации. 
Включение Владислава Третьяка в совет директоров только укрепляет эту 
зависимость. С этим ничего не поделать. 
 - Второй клуб в Питере появится после строительства новой арены или его 
стоит ждать уже в следующем сезоне?  
 - Ни то, ни другое. В следующем году питерское "Динамо" в КХЛ ждать не 
стоит, но в перспективе - почему бы и нет? "Юбилейным" владеет Аркадий 
Ротенберг, в клубе играет его сын Павел. Кстати, отремонтированный под 
чемпионат мира "Юбилейный" соответствует регламенту лиги. Как по 
вместимости, так и по другим критериям. 
 Наблюдая за Семиным, мы видим самоуспокоенность и даже безразличие. И 
это началось не в прошлом плей-офф, а гораздо раньше.  
 - Дмитрий, давно хотел спросить: почему ваши прогнозы на матчи зачастую 
выглядят нелогичными и абсурдными?  
 - Потому что результаты матчей в КХЛ тоже зачастую бывают нелогичными и 
абсурдными. Чтобы предугадывать исход встреч, порой надо идти вопреки 
здравому смыслу. Но разве не за это мы любим хоккей?  

https://www.championat.com/hockey/article-281058-itogi-nedeli-khl-prjamoj-efir-vo-
vkontakte-s-dmitriem-erykalovym.html 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: Сокращать КХЛ сейчас - резать по живому! Раньше надо 
было думать (Советский спорт, Москва, 19 сентября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров высказался об очередном 
сокращении КХЛ по окончании этого сезона.  
Напомним, что нынешним летом из состава КХЛ уже вышли новокузнецкий 
"Металлург" и "Медвешчак". Но останавливаться на этом лига не намерена. 
На недавнем Совете директоров КХЛ руководители лиги еще раз подтвердили - 
по окончании сезона элитный дивизион покинут три клуба. Для того, чтобы 
определить, кто конкретно попадет под сокращение, будет составлен 
соответствующий рейтинг, где будет учитываться не только спортивные 
результаты, но и посещаемость домашних матчей, и комфортабельность 
дворца, наличие в нем современных технологий. 
 Казнь назначена. И кто на эшафоте? Называем три клуба, которые покинут 
КХЛ  
- Кто из клубов КХЛ, на ваш взгляд, сейчас главный кандидат на вылет из 
элиты? 
 - Я бы не стал торопиться называть конкретные команды, - отвечает Борис 
Майоров. - Просто, из уважения к ним. Ведь пока все они выступают в КХЛ. И 
многие из них как раз сейчас предпринимают меры, чтобы закрыть различные 
спортивные и организационные бреши, к которым лига по окончании сезона 
может придраться. 
Надо понимать, что процесс исключения клубов из КХЛ весьма болезненный. 
Надо было раньше, когда мы радостно принимали новые команды в лигу, 

https://www.championat.com/hockey/article-281058-itogi-nedeli-khl-prjamoj-efir-vo-vkontakte-s-dmitriem-erykalovym.html
https://www.championat.com/hockey/article-281058-itogi-nedeli-khl-prjamoj-efir-vo-vkontakte-s-dmitriem-erykalovym.html


 

 

думать о том, что игроков высокого уровня у нас на такое количество топ-
команд попросту не хватит. И что мы чересчур спешим - вовлекаем в элитную 
орбиту клубы из регионов, где хоккея вообще никогда не было. 
Сейчас придется резать по живому. А это всегда больно. И для тех, кто режет, и 
для тех, кого режут. 
- Тогда, возможно, стоит постепенно сокращать лигу именно по спортивному 
принципу. Но при этом давать клубам шанс вернуться в КХЛ после победы в 
чемпионате ВХЛ. 
 - Увы, о спортивном принципе у себя в лиге мы все чаще забываем. Особенно 
это ощущается при составлении календаря. И это плохо. А между тем, все 
решения в КХЛ должны делаться в интересах клубов, болельщиков, сборных 
команд и всего нашего хоккея, я имею в виду рост мастерства хоккеистов. Вот 
четыре момента, на которые лига всегда должна опираться при вынесении 
любых своих решений. 
- Может, стоит начать сокращение с зарубежных команд? 
 - Действительно, "Слована" или рижского "Динамо" неважнецкие результаты 
показывают в последнее время. Да и про их финансовые трудности слышать 
приходилось. Но это уже не ко мне вопрос. С нюансами, по которым клубы 
сейчас будут убирать или наоборот оставлять в КХЛ я не знаком. Пусть лига 
сама решит - кто в ее составе лишний. 
- Ну а если вдруг окажется, что в ВХЛ отправят "Спартак"? 
 - Вот в этом случае я, конечно, буду возмущен и ошарашен. Наверное, и 
болельщики любой другой команды, которую решат отчислить из КХЛ, 
почувствуют тоже самое.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1005113 

Похожие сообщения (4): 

• Sport.mail.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 19 сентября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 19 сентября 2017 

• Sports.ru, Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ перенесла время матча "Спартак" - "Куньлунь" из-за игры ФК 
"Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 19 сентября 2017) 
КХЛ приняла решение о переносе матча регулярного чемпионата КХЛ 
"Спартак" - "Куньлунь Ред Стар", который состоится в субботу, 23 сентября, с 
17:00 мск на 13:00 мск.  
В связи с обращением ХК "Спартак", идя навстречу пожеланиям болельщиков, 
проявившим интерес к футбольному матчу с участием ФК "Спартак", а также по 
обоюдному согласию ХК "Спартак" и ХК "Куньлунь Ред Стар" лига в 
соответствии со статьей 53 Спортивного регламента приняла решение о 
переносе времени начала матча "Спартак" - "Куньлунь Ред Стар", который 
состоится в субботу, 23 сентября, с 17:00 на 13:00 по московскому времени. 

https://www.championat.com/hockey/news-2905470-khl-perenesla-vremja-matcha-
spartak---kunlun-iz-za-igry-fk-spartak.html 

Похожие сообщения (17): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 сентября 2017 

• ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 19 сентября 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 19 сентября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 19 сентября 2017 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1005113
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31054110/
http://kareliyanews.ru/boris-majorov-sokrashhat-kxl-sejchas-rezat-po-zhivomu-ranshe-nado-bylo-dumat/
http://www.hockey-world.net/khl/180448-boris-majorov-protsess-isklyucheniya-klubov-iz-kkhl-vesma-boleznennyj-ranshe-nado-bylo-dumat
https://www.sports.ru/hockey/1055808302.html
https://www.championat.com/hockey/news-2905470-khl-perenesla-vremja-matcha-spartak---kunlun-iz-za-igry-fk-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-2905470-khl-perenesla-vremja-matcha-spartak---kunlun-iz-za-igry-fk-spartak.html
http://www.khl.ru/news/2017/09/19/359596.html
http://www.hctorpedo.ru/13635-match-spartak-kunlun-red-star-perenesen-na-13.00.html
https://www.championat.com/hockey/news-2905470-khl-perenesla-vremja-matcha-spartak---kunlun-iz-za-igry-fk-spartak.html
https://russian.rt.com/sport/news/431685-khl-spartak-perenos-rfpl


 

 

• Sport.mail.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 19 сентября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 19 сентября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• ТАСС, Москва, 19 сентября 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Советский спорт  , Москва, 19 сентября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• РЫБИНСКonLine (ryb.ru), Рыбинск, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Владимир Крикунов: Беларусь и Россия - практически одна 
страна, а мы делаем ваших игроков легионерами (Прессбол, Минск, 19 
сентября 2017) 
Главный тренер "Автомобилиста" Владимир Крикунов отметил, что видит 
несправедливым признание белорусских хоккеистов иностранцами в 
российских командах КХЛ.  
Считаю, в Беларуси спокойно можно совмещать хорошее выступление 
минского "Динамо" и успешные результаты сборной. У вас в стране хватает 
хоккеистов, которые могут играть в КХЛ. Просто их надо подтянуть. Нужно, 
чтобы появился костяк, и потихонечку вводить и активно задействовать 
молодежь. Одного-двоих исполнителей всегда можно ставить в состав. 
Понятно, что есть сборная, и вся хоккейная работа будет оцениваться сквозь 
призму достижений национальной команды. Но если белорусы не будут 
лидерами в "Динамо", они не станут лидерами в сборной.  
Конечно, признание ваших хоккеистов легионерами в российских клубах КХЛ - 
плохо. Ведь Беларусь и Россия - это практически одна страна, а мы делаем их 
легионерами. Есть ли шанс на то, что лимит отменят? Полагаю, нет. Надо 
привыкать жить в сегодняшних реалиях.  

http://www.pressball.by/news/hockey/274217 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 сентября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
СДК 

 
Свитов дисквалифицирован на 2 матча (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 19 сентября 2017) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Свитов дисквалифицирован на два мата 
КХЛ за нарушение правил в матче регулярного чемпионата против рижского 
"Динамо" (7:2). СДК принял решение перевалифицировать выписанный 
арбитрами малый плюс дисциплинарный штраф (2+10) в большой плюс 
автоматически дисциплинарный до конца игры штраф (5+20). Свитов отстранен 
на один матч и выплатит денежный штраф. Еще одна игра дисквалификации 

https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31054090/
http://inforu.news/2017/09/19/431685-khl-spartak-perenos-rfpl/
http://newsrbk.ru/news/4903516-match-hk-spartak--kunlun-perenesen-iz-za-igryi-futbolnogo-kluba-krasno-belyih.html
http://tass.ru/sport/4573926
https://news.rambler.ru/sport/37941483-match-hk-spartak-kunlun-perenesen-iz-za-igry-futbolnogo-kluba-krasno-belyh/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-spartak-kunlun-perenesen-iz-za-vstrechi-krasno-belyh-s-anzhi-1311007/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51278/
http://www.sovsport.ru/news/text-item/1005138
http://newsrbk.ru/news/4903729-khl-izmenila-vremya-nachala-matcha-spartak--kunlun--iz-za-igryi-fk-spartak-.html
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95113-uxc-nnnyocb-eniya-ibyib-bbu-uc-sp-pb-si-yegci-bbub.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31056090/
http://ryb.ru/2017/09/19/793668
http://www.pressball.by/news/hockey/274217
http://belarushockey.com/khl/news_list/news203168/
https://www.championat.com/hockey/news-2905766-krikunov-rossija-s-belarusju--pochti-odna-strana-a-my-delaem-ih-legionerami.html


 

 

наложена на него из-за того, что он получил дисциплинарный до конца игры 
штраф второй раз в сезоне. 
Также КХЛ приняла решение отменить наказание нападающего рижского 
"Динамо" Гунарса Скворцова, получившего двойной малый плюс 
дисциплинарный до конца игры штраф (2+2+20).  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/svitov-diskvalificirovan-na-2-matcha-
1311116/ 

Похожие сообщения (9): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 сентября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 сентября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 сентября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 19 сентября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 сентября 2017 

• Sports.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• Советский спорт, Москва, 19 сентября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 20 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Азиатский ураган и северный шторм (Sportbox.ru, Москва, 19 сентября 
2017) 
Совсем недавно СКА и ЦСКА провели матч на Кубок Открытия, и вот уже 
прошел первый месяц десятого сезона КХЛ. Как и всегда, в чем-то он нас 
удивил, но были вполне ожидаемые моменты. Благодаря олимпийскому 
перерыву Sportbox.ru подводит итоги первого месяца КХЛ уже в сентябре. 
Лидерство армейцев 
В этом сомневаться могли только самые отъявленные оптимисты среди 
соперников СКА и ЦСКА. Действующий чемпион и победитель в номинации 
"Самая агрессивная трансферная политика межсезонья" на двоих проиграли 
лишь дважды, при этом один раз - в очной встрече. Подопечные Олега Знарка и 
вовсе идут на рекорд, не проиграв в 12 матчах еще ни разу. Еще три победы - и 
они повторят прошлогоднее достижение. Правда, при этом в соперниках из 
команд экстра-класса были только ЦСКА и "Магнитка" плюс крепкие "Йокерит" и 
"Торпедо". После ухода Шипачева и Дадонова роль лидеров ожидаемо взяли 
опытные Ковальчук и Широков, неподалеку расположился лишившийся 
партнеров по самому результативному звену Запада Гусев, а Павел 
Валерьевич так подносит снаряды, что им остается просто не промахнуться. 
ЦСКА, набрав игроков на два-три крепких состава, ведет активную ротацию. Ни 
один соперник москвичей не может знать заранее, какая команда выйдет 
против них в ближайшем матче - похоже, именно в этом и заключается 
стратегия красно-синих на сезон. Единственный, к кому должны быть готовы 
все без исключения защитники - это Кирилл Капризов. Из-за лимита на 
молодых игроков (их в заявке каждой команды должно быть не меньше двух) он 
обладает приоритетом при формировании состава на игру, благодаря чему 
провел 9 матчей и забросил 5 шайб. Предпосылок, что армейская гегемония в 
ближайшее время прервется, нет никаких - что-то подобное может произойти 
только ближе к Олимпиаде, когда большая часть СКА и ЦСКА будет занята 
Пхенчханом-2018. 
Восточное безумие 
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А вот кто действительно преподносит сюрпризы - это Казахстан и Китай, далеко 
не самые хоккейные державы. На пару им удалось встряхнуть Восточную 
конференцию, потеснив фаворитов с привычных мест. Начав свою историю с 
попадания в плей-офф в дебютном сезоне, "Куньлунь" не останавливается на 
достигнутом и за месяц обосновался на вершине Востока. К "Ред Стар" в 
межсезонье примкнул лучший распасовщик команды Войтек Вольски, а уже в 
сентябре китайский клуб приобрел у "Трактора" Жильбера Брюле. В трех 
матчах за "Куньлунь" канадец оформил четыре шайбы - неплохая заявка не 
только на сезон, но и на участие в Олимпиаде в составе "европейской" сборной 
Канады. 
"Барыс" выдал самую феерическую концовку месяца, забросив "Салавату" три 
шайбы на последней минуте матча. Далее на кураже последовали гостевые 
разгромы рижского "Динамо" 6:0 и "Витязя" 5:1. Правда, после этого напор 
казахских "барсов" ослаб - дома они проиграли спаренные матчи "Сибири" и, по 
крайней мере, на время ушли с первой строчки. Тут продолжают править бал 
североамериканцы. В отсутствие Бойда и Боченски Найджел Доус обрел 
партнеров по суперзабивному звену в лице Мэттью Фрэттина и Линдена Вея. 
Выступая вместе в системе "Калгари Флэймз", новички "Барыса" прекрасно 
комбинируют и находят общий язык с ветераном клуба, который пока 
возглавляет список лучших снайперов лиги. 12 шайб в 10 играх - Доус идет по 
сумасшедшему графику. Если еще и Дамир Рыспаев будет реабилитирован, то 
у казахстанского клуба наметится весьма интересный сезон. 
Компанию двум азиатским командам составил "Автомобилист". Когда идет игра 
у Анатолия Голышева, Франсиса Паре и Алексея Михнова, уральцы неизменно 
побеждают. Оборону цементирует гренадер Никита Трямкин, для которого 
после "Ванкувера" большинство соперников - легкая добыча. Главным 
действующим лицом остается и голкипер Якуб Коварж, поймавший в матчах с 
двумя "Динамо" сумасшедший кураж. После прошлогоднего непопадания в 
плей-офф есть все основания полагать, что клуб снова готов решать серьезные 
задачи. 
Освоение Севера  
После невзрачного сезона "Йокерит" возвращается к роли лидера. По 
потерянным очкам финский клуб уступает только СКА, проиграв лишь питерцам 
и московскому "Динамо" по буллитам. Причем по воротам бело-голубых 
"джокеры" нанесли 45 бросков, но в тот день на высоте был Александр 
Еременко. В стартовом матче сезона всех удивил Ээли Толванен: 18-летний 
нападающий оформил хет-трик в дебютном матче в КХЛ против минского 
"Динамо". Кроме того, две голевые передачи молодого форварда помогли 
клубу из Хельсинки обыграть "Локомотив", а еще гол плюс пас - и вот он уже 
герой поединка с "Амуром". Кроме него в команде зажигают Марко Анттила (за 
весь прошлый сезон забросил 7 шайб, сейчас уже 4) и датский проспект 
"Рейнджерс" Никлас Йенсен. 
Но северяне отличаются результативностью не только в "Йокерите". Несмотря 
на чувствительное поражение от "Барыса", на вершину Востока возвращается 
"Салават Юлаев". Во многом этому способствуют усилия звена Умарк - 
Кемппайнен - Хартикайнен. Неудивительно, учитывая, что рулить командой 
пришел Эркка Вестерлунд. В рукаве финского специалиста был припрятан еще 
один козырь - датчанин Филип Ларсен. Иногда он заменяет Хартикайнена в 
"северном" звене, а иногда дополняет связку экс-динамовцев Дениса Кокарева 
и Артема Федорова. В первых пяти матчах Ларсен неизменно уходил со льда с 
заброшенной шайбой, а всего их у него набралось уже 7 штук. Похоже, перед 
домашним чемпионатом мира сборную Дании ждет неплохое усиление. 



 

 

Размагнитились  
Главную сенсацию со знаком "минус" преподносит единственный оставшийся в 
КХЛ "Металлург". Команда, выходившая в финал в трех из четырех 
предыдущих сезонах, балансирует на грани зоны плей-офф. В спину "Магнитке" 
дышит "Нефтехимик", для которого попадание в плей-офф - единственный 
способ избежать участи "Кузни". То, что команде придется привыкать к 
отсутствию Зарипова, Вольски и Ли, было понятно еще перед началом 
чемпионата. Более того, новичок Мэтт Эллисон неплохо влился в коллектив, 
отметившись уже шестью шайбами. Стабильно набирает очки и Мозякин, хотя 
получается у него это уже просто хорошо, но не феноменально. К нападению 
вопросов как раз нет: больше "Металлурга" на востоке забивает только 
"Салават Юлаев". А вот с обороной беда: пропускать в среднем по 3 гола за 
матч для команды Ильи Воробьева - это нонсенс. 
Когда случится первая отставка? 
С самого начала сезона любители хоккея гадали, кто из главных тренеров 
первым уйдет в отставку. Как ни странно, но прошел уже месяц, и пока все 27 
специалистов сохраняют должности. Впрочем, главный претендент на "вылет" 
уже есть - это тренер "Лады" Артис Аболс. Тольяттинцы начали сезон с двух 
побед и двух поражений, но затем пошла восьмиматчевая черная серия, в ходе 
которой тольяттинцы не набрали лишь одно очко. Если в ближайшее время она 
не прервется, то латвийскому специалисту придется покинуть пост. 
"Тренерскому штабу на исправление ситуации дается три-четыре игры, не 
больше", - сказал министр спорта Самарской области и вице-президент "Лады" 
Дмитрий Шляхтин. 
В аналогичной ситуации находится и бывший клуб Аболса, рижское "Динамо". 
Даже еще хуже - девять поражений без единого очка и с общей разницей шайб 
20:46. Но наставник рижан Сандис Озолиньш, во-первых, обладает мощнейшим 
авторитетом и кредитом доверия, а во-вторых, это его дебютный сезон в 
качестве главного тренера - ждать от него сиюминутного преображения 
команды, толком не усилившейся в межсезонье, не стоило. Этот год должен 
уйти на то, чтобы Озо заложил фундамент для будущих побед.  

http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI781655_Aziatskij_uraga
n_i_severnyj_shtorm 

К заголовкам сообщений 

Двукратный олимпийский чемпион Евгений Зимин: По игре сейчас ни 
одна команда в КХЛ не может сравниться со СКА Хоккей. Наболело 
(Sportsdaily.ru/blogs, Москва, 19 сентября 2017) 
Знаменитый в прошлом нападающий московского "Спартака", один из героев 
Суперсерии-1972 СССР - Канада, 45-летие которой отмечается в эти дни, 
комментирует основные события минувшей хоккейной недели. 
- Прав ли Александр Овечкин, отказавшийся от борьбы за участие в 
олимпийском турнире после того, как Международная федерация хоккея также 
закрыла игрокам НХЛ доступ на Игры-2018 в Корее? Можно ли согласиться с 
теми, кто называет Овечкина предателем?  
 - Саша Овечкин абсолютно прав! Вот вы можете представить себе человека, 
который сам, по своей воле уходит с хорошей работы? Теряя при этом не 
только огромные деньги, но и возможность выиграть Кубок Стэнли, к чему его 
"Вашингтон" целенаправленно идет все последние годы. Конечно, разорвав 
контракт с "Кэпиталз", Александр не останется без работы и сразу получит 
возможность играть на родине, в КХЛ. Но это будет уже совсем другая история. 
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Мы же не раскрываем в прессе всех материальных и моральных нюансов 
контрактов игроков, выступающих в НХЛ. Почему они так остервенело бьются 
на таких турнирах, как Кубок мира? Потому что не хотят терять свой имидж. А 
это, в свою очередь, нужно для того чтобы сохранить возможность 
претендовать на все льготы и материальные блага, которые гарантируют им 
контракты в НХЛ. Прежде всего это касается пенсий, которые за океаном очень 
солидные и не идут ни в какое сравнение с нашими. Иными словами, любой 
игрок в НХЛ имеет возможность обеспечить себя на всю оставшуюся жизнь. 
Так вот Саша Овечкин - не глупый парень, голова у него есть на плечах, и он 
все это прекрасно понимает. Я бы скорее вспомнил его первое заявление - о 
желании сыграть на Олимпиаде во что бы то ни стало. Вот оно было сделано 
спонтанно, сгоряча, на эмоциях. С прессой ведь нужно аккуратно: ляпнешь что-
нибудь не подумавши - и расхлебывай потом! Но все эти люди, называющие 
Овечкина предателем, поверхностно смотрят на ситуацию вокруг него. А между 
тем дай любому из них такие деньги, которые зарабатывает Александр, - они 
зубами схватятся за них, не оторвешь! Так что не надо лукавить и заниматься 
лжепатриотизмом. И я полностью на стороне Овечкина. 
 - Одержав 12 побед в 12-ти матчах, петербургский СКА замахнулся на свой же 
рекорд, установленный еще при Вячеславе Быкове на посту главного тренера. 
Армейцы в нынешнем сезоне недосягаемы для соперников? Может ли СКА 
пройти весь регулярный чемпионат без поражений? Сможет ли что-то 
помешать команде Олега Знарока взять второй кряду Кубок Гагарина?  
 - Если судить по игре в тех матчах, которые мне удалось посмотреть, СКА 
действительно выглядит намного сильнее всех конкурентов. В том числе, и 
ЦСКА. В прошлом сезоне такого не было, потому что питерцы могли после 
нескольких хороших игр выдать посредственную. Кстати, по этой причине и 
заняли в регулярном чемпионате второе место, пропустив вперед московских 
одноклубников. Теперь же не могу сравнить ни одну команду КХЛ со СКА - не 
по составу, а именно по игре. Однако всю "регулярку" пройти без единого 
поражения практически невозможно. Даже ЦСКА в советские времена в 
гладком чемпионате из 44 матчей все-таки допустил единственную осечку, 
уступив, кстати, тогда еще ленинградским армейцам. А сейчас матчей на 
десяток больше, и поражения на такой длинной дистанции неизбежны. Что 
касается плей-офф, это все-таки непредсказуемая штука, где может произойти 
что угодно. Времени до решающей стадии сезона еще довольно много, и какая-
то команда может выстрелить. 
 - Лидер СКА Илья Ковальчук после разгромной победы (5:0) в гостях над 
московским "Спартаком" заявил, что не сомневается в попадании красно-белых 
в плей-офф в нынешнем сезоне. Выполнима ли эта задача для вашего родного 
клуба, который после 11 проведенных матчей занимает предпоследнее место в 
таблице Западной конференции? Справляется ли Вадим Епанчинцев с ролью 
главного тренера "Спартака" в своем дебютном сезоне в КХЛ?  
 - Знаете, я соглашусь с Ильей Ковальчуком. Я смотрел игру "Спартака" со СКА, 
и она произвела на меня хорошее впечатление. Команда играет значительно 
лучше, чем в прошлом сезоне. На мой взгляд, сейчас главная проблема 
"Спартака" - слабая реализация голевых моментов. А если ты мало забиваешь, 
даже одна-другая шайба, заброшенная соперником, не позволяет красно-
белым набирать очки. Если у спартаковцев, как говорится, прорежутся голы, то 
в остальном эта команда ничуть не хуже любого другого соперника, за 
исключением, разумеется, СКА. Взять то же московское "Динамо". До 
последней не самой удачной домашней серии динамовцы пусть немного, но 
забивали, хотя состав у них тоже далеко не самый сильный. И регулярно 



 

 

набирали очки. А нынешний "Спартак", на мой взгляд, даже посильнее 
"Динамо". Конечно, было бы здорово, если бы красно-белым удалось укрепить 
состав парочкой "забивных" форвардов. Таким, например, как Найджел Доус из 
"Барыса", которого можно назвать "человек-гол". 
Но даже имеющимся составом "Спартак" способен решать задачу выхода в 
плей-офф, а нынешнее турнирное положение команды вполне поправимо. Я ни 
разу не видел, чтобы спартаковцы разваливались по ходу матча, как это 
бывало в прошлых сезонах. Ребята борются, бьются с желанием, а это уже о 
многом говорит. Возможно, слишком высокий настрой на игру где-то даже 
мешает, закрепощает хоккеистов. Примерно так, как было со мной в первом 
матче Суперсерии-1972. У меня в начале матча было три очень хороших 
момента, но забить сумел только после того как Саша Якушев отдал мне пас на 
пустые ворота. Надеюсь, что и нынешних спартаковцев так же "прорвет", как 
меня 45 лет назад. 
По поводу работы Вадима Епанчинцева могу сказать только хорошее. 
Очевидно, что он наладил дисциплину, поднял на высокий уровень самоотдачу 
игроков. А это не так просто сделать, и говорит это о многом - значит, он как 
тренер прибавляет. Уверен, что Вадим будет продолжать движение вперед, 
потому что он не из тех людей, которые опускают руки при неудачах. Надеюсь, 
вместе со "Спартаком" Епанчинцев вырастет в очень хорошего специалиста. 
Цены на билеты завышены с учетом кризиса, и болельщикам сейчас не до 
хоккея 
 - В чем причины значительного снижения посещаемости хоккейных матчей в 
Москве? "Динамо" собирает на трибунах "ВТБ Ледового дворца" по три-четыре 
тысячи зрителей, на играх ЦСКА почти не бывает аншлагов даже при 
пятитысячной вместимости Ледового дворца, и даже на "Спартак" на Малой 
арене в Лужниках приходили по семь-восемь тысяч, тогда как сейчас на арене в 
Парке легенд эти показатели снизились на тысячу-другую. Как вернуть 
болельщика на хоккей в столице?  
 - Наверное, в первую очередь нужно пересмотреть цены на билеты. Потому 
что они слишком завышены с учетом продолжающегося экономического 
кризиса, и даже настоящим болельщикам сейчас зачастую не до хоккея. 
Добавьте к этому повышение платы за проезд, за коммунальные услуги - в 
общем, материальный фактор является одной из главных причин, мешающих 
собирать полные трибуны на хоккейных матчах. Могу судить в том числе по 
себе. Раньше пенсии вполне хватало на жизнь, а теперь - просто катастрофа! 
Приходится буквально сводить концы с концами. Мне после операции просто 
необходимо ежедневно принимать лекарства, а цены на них постоянно растут. 
На машине тоже забыл, когда последний раз ездил, - не хочу тратиться на 
бензин. А зайдите в магазин за продуктами: как увидите ценники - господи, 
Боже мой! И не я один такой - многие живут с такими проблемами. 
Другая причина низкой посещаемости - уровень игры. По сравнению с прошлым 
сезоном он в КХЛ, по моему мнению, не повысился, а болельщики ведь всегда 
хотят видеть какой-то прогресс, развитие. Вот почему в Петербурге Ледовый 
дворец всегда битком? Да потому что СКА играет хорошо и постоянно 
улучшает свою игру! И для армейцев нет проходных матчей, в каждом поединке 
они стараются показывать свой максимум. 
Если говорить о ЦСКА, мне трудно понять, почему болельщики плохо ходят на 
игры этой команды. Возможно, здесь как раз сказываются кусающиеся цены на 
билеты. Но я бы вспомнил еще и историю с отстранением с одного из 
руководящих постов в клубе Сергея Федорова, и смену главного тренера. Игоря 
Никитина я знаю как хорошего хоккеиста, но пока ничего не могу сказать о нем 



 

 

как о специалисте. Может быть, я и ошибаюсь, но есть ощущение, что до роли 
главного тренера он не дотягивает. Вот прежний наставник ЦСКА Дмитрий 
Квартальнов по-настоящему управлял командой, это было очевидно. Не 
исключено, что Никитину этого пока не хватает. Возможно, по этой причине 
московские армейцы в нынешнем сезоне не так ярко играют. Хотя с точки 
зрения укомплектованности состава у них все в полном порядке. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/dvukratnyj-olimpijskij-chempion-evgenij-zimin-po-
igre-sejchas-ni-odna-komanda-v-kxl-ne-mozhet-sravnitsya-so-ska 

К заголовкам сообщений 

Окулов и Светлаков в фарм-клубе! ЦСКА, ты из них там Харламовых 
делать будешь? (Советский спорт, Москва, 19 сентября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" Дмитрий Пономаренко возмущен 
трансферной политикой московских армейцев.  
Еще с июля месяца ЦСКА начал "нокаутировать" болельщиков КХЛ 
сообщениями о подписании новых контрактов с топовыми, как минимум, по 
меркам КХЛ игроками. 
Ударная связка из "Сибири", Капризов из Уфы, возвращение российских 
игроков из НХЛ... 
- Куда вам столько? - весело возмущались эксперты и журналисты. 
- Пригодятся, - отвечали руководители и тренеров армейцев. - А вдруг травмы... 
Когда перед началом сезона выяснилось, что ЦСКА собрал в составе шесть 
полноценных звеньев, и на Матче открытия многие кандидаты в сборную 
России из состава красно-синих отправились смотреть игру с трибуны...  
Наверное, в этот момент многие из тренеров КХЛ скрипнули зубами. Им бы 
таких "запасных" в состав! Место в ударном звене моментально бы нашлось. 
Ну а потом в КХЛ начался чемпионат, а в ЦСКА - постоянная ротация. Ведь 
игрокам нужна практика. 
Эксперт "Советского спорта" двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров 
сразу предупредил еще в августе - долго такой постоянной чехарды с составом 
не выдержит в первую очередь Игорь Никитин. Мешает она главному тренеру 
ЦСКА. Ему под рукой нужен проверенный костяк! Ну и парочка запасных - чтобы 
подменить травмированных. 
Московские армейцы продолжали упорствовать. Но вот после того как СКА 
оторвался от ЦСКА уже на десять очков, они, похоже, сдались. И признали: не 
нужна такая длинная лавка. 
И какой же выход из ситуации нашелся? 
Сразу пять игроков основного состава отправлены в фарм-клуб и уезжают в 
турне вместе с подмосковной "Звездой". 
Это защитник Никита Макеев и сразу четыре нападающих - Андрей Светлаков, 
Константин Окулов, Андрей Кузьменко, Павел Карнаухов. 
И вот это уже, простите, не смешно и не весело. 
Понятно, что хозяин-барин. Клуб купил игроков и вправе распоряжаться их 
судьбой, как ему заблагорассудится.  
И ладно, 19-летний Макеев. Ладно, 20-летний Карнаухов. Молодым игрокам 
лучше побиться за победу в ВХЛ, чем протирать штаны в запасе в топ-клубе 
КХЛ. 
Но быстро прогрессирующий Кузьменко и уж, тем более, Окулов со 
Светлаковым, которым журналисты на полном серьезе задают вопросы о 
шансах и желании сыграть на Олимпиаде-2018... 
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Эти игроки и в ЦСКА-то на виду. А уж в менее богатых клубах КХЛ они бы точно 
оказались на первых ролях. 
Ну как же так? 
Мы с одной стороны хором жалуемся на то, что в лиге не хватает классных 
игроков. Что исчезла конкуренция. Что растет позорно огромная бездна не 
только между лидерами и аутсайдерами, но уже и между фаворитами и 
середняками. Что из-за этого в том числе КХЛ весной придется сокращать на 
три клуба... 
Стонем, а сами при этом что творим?! 
Кандидатов в сборную отправляем в ВХЛ. И не потому, что они плохо играют. 
Просто места классным игрокам нет в составе, слишком много летом нахапали. 
По принципу: "Не за нас выступают, так хоть и против не сыграют". 
Вот так получается? Все, что ослабляет соперника, делает нас сильнее? 
Лично я такого подхода к российским игрокам в современных условиях просто 
не понимаю. Думаю, что и лига должна как-то вмешаться в данную ситуацию. 
Потому что регламент КХЛ в данном случае, наверное, не нарушен. Но вот 
здравый смысл страдает явно.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1005181 

К заголовкам сообщений 

Игроков сборной России из ЦСКА отправили в ВХЛ. Как такое возможно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2017) 
Во вторник ЦСКА отправил пятерых хоккеистов основного состава, включая 
выступавших в прошлом сезоне на Евротуре Андрея Светлакова и Константина 
Окулова, в фарм-клуб - чеховскую "Звезду". Уже в четверг они сыграют в 
Учалах против местного "Горняка". ЦСКА - чемпион. По закупкам 
 Макеев - ладно, Карнаухов - ладно, и то условной "Ладе" они бы очень даже 
помогли. Но Кузьменко , Светлаков и особенно Окулов, едущие в Учалы на 
матч ВХЛ с фарм-клубом "Автомобилиста" , при том что в половине команд КХЛ 
играли бы в первых двух звеньях и большинстве, - это самый натуральный 
трэш. Другого слова не подобрать.  
Трудно даже представить, чтобы в чемпионатах Чехии, Швеции или Финляндии 
ссылали во вторые лиги хоккеистов, выступающих за свои сборные пусть даже 
и в Евротуре. Светлаков сыграл 11 матчей в этом турнире в прошлом сезоне (а 
всего в карьере - 13), Окулов - 6.  
В ЦСКА 20 человек на односторонних контрактах. Это при том что у Ничушкина 
двусторонний, у Капризова такой, как и у тех же Окулова со Светлаковым. 32 
хоккеиста уже заиграно. Ладно бы в этом был бы какой-то высший смысл, но 
ведь нет его. Уже и молодые воспитанники армейской школы задумываются, а 
не свалить ли? Пробиться-то почти нереально.  
Дмитрий Чернышенко неустанно повторяет, что КХЛ работает в интересах 
сборной. И как же этой самой сборной помогает то, что ее игроки отправляются 
лигой ниже? Я спрашивал у главы Континентальной лиги, а не стоит ли 
прикрыть лазейку в виде наличия собственного фарм-клуба, ввиду чего 
позволяется раздувать составы до гигантских размеров, и все-таки ограничить 
все команды количественно? На что он ответил, что никакая это не лазейка. 
Мол, заведите себе фарм и веселитесь в рамках регламента. Вот только у 
некоторых денег даже на основную команду не очень хватает.  
Все равны, но некоторые равнее. Прямо по Оруэллу.  
Вдумайтесь, ведь вполне может получиться так, что сборная на Олимпиаде 
будет представлена всего двумя клубами. Не считая третьего вратаря.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1005181


 

 

Вратари: Сорокин - Шестеркин; 
Защитники: Гавриков - Войнов, Нестеров - Марченко, Белов - Ожиганов, 
Киселевич - Зуб; 
 Нападающие: Ковальчук - Дацюк - Барабанов, Гусев - Григоренко - Плотников, 
Шумаков - Шалунов - Капризов, Телегин - Андронов - Ничушкин. 50 олимпийцев 
для Знарка. Вторая молодость Ковальчука и Дацюка 
Более чем возможный вариант. Ткачев попал в запас "Ак Барса" , Марков часто 
ошибается, Мозякин изначально под вопросом, а больше-то и кандидатов 
особо нет.  
И раз у нас два клуба готовятся к Пхенчхану - как им помогает в подготовке к 
Играм то, что они выносят всех подряд, причем их кандидаты в сборную не 
всегда попадают в состав?  
Смотришь сейчас на таблицу Восточной конференции, где первое место от 
девятого отделяет три очка, и глаз не нарадуется. Круто же. Очень даже круто. 
А раскидай по нижней части "Востока" хотя бы лишних армейцев, которые на 
местах и не нужны вовсе, и стало бы еще интереснее.  
Шаги у КХЛ запланированы правильные, но они были нужны вчера. И строгость 
законов ведь так или иначе компенсируется необязательностью их исполнения. 
Для России это всегда было актуально.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrokov-sbornoy-rossii-iz-cska-
otpravili-v-vhl-kak-takoe-vozmozhno-1311169/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 20 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Что менять "Трактору" и "Ладе"? Эксперты - о выступлении клубов 
Востока (Чемпионат.com, Москва, 19 сентября 2017) 
Уволят ли Артиса Аболса из "Лады" и почему так болтает на старте сезона 
"Трактор"? 
В традиционной рубрике "Три вопроса экспертам" - заслуженный тренер России 
Юрий Новиков бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев и двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
 - Какая команда Восточной конференции оставляет пока наилучшее 
впечатление? 
Новиков: По поводу "Салавата" были некоторые сомнения, но сейчас уфимцы 
выправляют свою игру, однако вчерашнее поражение от "Северстали", конечно, 
удивило. "Ак Барс" в начале сезона заявлялся как лидер вообще нашего хоккея. 
Сегодняшнее место в тройке - не предел для Казани. То, что у "Ак Барса" в 
этом сезоне будет цель играть не ниже финала Кубка Гагарина, не вызывает 
сомнений. Радует "Куньлунь", команда показывает боевой, плотный и 
агрессивный хоккей. "Авангард" пытается заявить себя как лидер, но ему 
сложно, тем не менее определенные успехи есть. "Металлург", конечно, что-то 
затемнил, старт сезона ниже среднего. В команде идет перестройка, и лучшие 
ее годы уже позади. Нужно время для создания проекта новой команды, потому 
что лидеры не молодеют. 
Плющев: По манере игры на Востоке мне больше остальных импонирует 
"Магнитка". Чувствуется собственная харизма, свой собственный почерк. 
Конечно, у них произошли большие изменения в составе, они потеряли ряд 
ведущих игроков. Именно поэтому сейчас нет большой стабильности, но 
Магнитогорск обязательно наберет ход. Что касается поражения от минского 
"Динамо", когда "Металлург" вел в счете 3:0, то нынешние динамовцы - это 
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раненый зверь. Батька кричит, что он всех растопчет ногами, пустит по этапу 
или отправит домой, то начинаешь выходить на игру, словно на последний бой. 
Кожевников : А кто там неудачно выступает? Все идет так, как и 
предполагалось. Те, у кого хороший состав, играют на уровне. Место большой 
роли не играет, так как все готовятся к плей-офф. Неожиданностей на Востоке 
нет. Все находятся рядом, некоторые команды могут неудачно сыграть на 
выезде. Разницы между восьмым и одиннадцатым местами небольшая. 
Команда выигрывает два матча подряд и выходит наверх. 
 - Министр спорта Самарской области Дмитрий Шляхтин попросил тренерский 
штаб "Лады" все исправить за три-четыре матча. В это время в Тольятти 
приедут "Ак Барс", "Нефтехимик", "Сочи" и "Салават". Аболса ждет отставка? 
Новиков: Сама постановка условий - три или четыре игры - не меняет ничего. 
"Лада", как некоторые другие команды, превратилась в непонятный придаток 
без перспектив развития. В Тольятти была сильная школа, откуда вышло много 
игроков и тренеров. Сегодня ничего серьезного не заявляется и идет 
постепенный регресс команды, нужны кардинальные изменения. 
Плющев: В "Ладе" непростая ситуация уже несколько лет. Там надо принимать 
кардинальные решения. Не знаю, сумеет ли Артис Аболс вытащить команду из 
трясины за эти четыре матча. Он ведь и раньше не показывал результата. Ни в 
Риге, ни в Тольятти. Вообще же все происходящее в "Ладе" связано не только с 
Аболсом. 
Кожевников : Давайте не делать скандалов. Я всегда говорил и буду говорить: у 
нас хватает своих специалистов. А если в КХЛ брать кого-то со стороны, то это 
должны быть заслуженные люди, которые что-то сделали и проявили себя как 
хорошие тренеры, которые могут создавать и привносить что-то новое в нашу 
лигу. Я не считаю, что Аболс выдающийся тренер. У него нет результатов. 
Покажите мне, где и что он сделал. Он ничего не принесет в команду. И это 
касается не только его. У нас есть свои тренеры, которые сидят без работы, и 
даже у них есть результат на уровне КХЛ. Поэтому мне все равно, Аболс там 
или нет. В КХЛ нужно брать людей и понимать, что они принесут пользу, а не 
преследовать при этом какие-то другие интересы. 
 - Почему "Трактор" болтает на старте сезона? 
Новиков: Нужна система, сейчас у команды трудности из-за огромного 
количества травмированных. Челябинск - это наш один из лучших хоккейных 
центров, где выросло столько звезд. Надо всю структуру клуба смотреть сверху 
донизу, начинать с работы с детьми и молодежью. 
Плющев: В "Тракторе" молодой и перспективный тренер Анвар Гатиятулин. Но 
это не значит, что на сегодняшний день он готов давать те результаты, которые 
от него требуют. В клубе рассчитывают на уровень игроков, но им надо 
помогать. Этой помощи явно не хватает. Гатиятулину не хватает опыта. 
"Трактор" не для бездорожья. Почему Челябинск остался без философии? 
Кто виноват: Гатиятулин или руководство? Проблемы "Трактора" в продвинутой 
статистике. 
Кожевников: У челябинцев иногда получаются хорошие игры, они начали 
здорово, а потом подсели. Но это так и будет продолжаться. Где-то вратари у 
них в последних матчах неудачно играют. Думаю, что "Трактор" это та команда, 
которая в конце играет лучше, чем в начале. Они ж не на последнем месте. 
Две-три игры они выиграют, и все будет нормально. Но нестабильность у них 
присутствует. Наверное, она и будет дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-281070-otstavka-abolsa-neudachi-
metallurga-i-traktora---mnenie-ekspertov.html 

https://www.championat.com/hockey/article-281070-otstavka-abolsa-neudachi-metallurga-i-traktora---mnenie-ekspertov.html
https://www.championat.com/hockey/article-281070-otstavka-abolsa-neudachi-metallurga-i-traktora---mnenie-ekspertov.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Травмы, селекция или тренерский просчет? Почему проваливается Аболс 
(Чемпионат.com, Москва, 19 сентября 2017) 
Печальная история в Тольятти повторяется второй год подряд. 
Министр спорта Самарской области и вице-президент "Лады" Дмитрий Шляхтин 
сообщил, что судьба тренерского штаба команды во главе с Артисом Аболсом 
может решиться в ближайшие три-четыре матча. Таким образом, латвийскому 
специалисту и всем его помощникам, среди которых есть еще один латвиец - 
Виктор Игнатьев, - был дан четкий посыл. Либо команда начинает играть в 
хоккей и выбираться из сложившейся ситуации, либо продолжает мучиться на 
льду, терпит очередные поражения, и это приводит к отставке. Кто-то посчитал, 
что в министерстве начали давить на Аболса, но это совершенно не так. 
Объясняем почему. 
Прошлый сезон для "автозаводцев" тоже оказался провальным. Хуже "Лады" на 
Востоке выступил только новокузнецкий "Металлург", вообще не ставивший 
перед собой никаких задач, кроме как погасить задолженности перед 
хоккеистами и доиграть регулярный чемпионат. Новокузнечане вполне могли 
сняться с турнира, бывший гендиректор клуба Сергей Зиновьев подробно 
рассказал о всех проблемах в интервью "Чемпионату". В итоге "Кузня" все же 
доиграла сезон, однако позднее оказалась в ВХЛ и при таком отношении к делу 
местных чиновников вряд ли вернется в элиту в ближайшее время. 
Зиновьев: заявление об уходе из "Кузни" написал давно, оно лежало в стороне 
В "Металлурге" очередная революция. Уволили даже тренерский штаб 
молодежной команды. 
Еще по ходу той "регулярки" Артиса Аболса мог сменить Андрей Разин. 
Воспитанник тольяттинского хоккея активно искал работу и был готов прийти на 
помощь родной команде, однако Аболсу и генеральному директору клуба 
Владимиру Вдовину, лоббировавшему интересы латвийца, удалось удержаться 
на своих местах. По имеющейся у нас информации, ситуация менялась изо дня 
в день. В итоге Аболс и Вдовин свои места сохранили, получив второй шанс. 
Можно, конечно, продолжать говорить про давление со всех сторон, но где 
результат? Его нет. 
 Еще по ходу той "регулярки" Артиса Аболса мог сменить Андрей Разин. 
Воспитанник тольяттинского хоккея активно искал работу и был готов прийти на 
помощь родной команде.  
Конечно, проще всего обвинить в предвзятости двукратного олимпийского 
чемпиона Александра Кожевникова, регулярно критикующего Аболса. Но ведь 
одним Кожевниковым дело не ограничивается. И многие другие специалисты 
отмечают глобальные проблемы внутри клуба. "В "Ладе" непростая ситуация 
уже несколько лет. Там надо было принимать кардинальные решения еще 
раньше. Не знаю, сумеет ли Артис Аболс вытащить команду из трясины за эти 
четыре матча. Он ведь и раньше не показывал результата. Ни в Риге, ни в 
Тольятти. Вообще же все происходящее в "Ладе" связано не только с Аболсом", 
- сказал заслуженный тренер России Владимир Плющев. 
Действительно, Аболс испытывал проблемы, еще будучи главным тренером 
рижского "Динамо", которым руководил два с половиной года. В Риге он, как и 
затем в Тольятти, начинал помощником, а затем становился главным. В сезоне-
2013/14 "Динамо" попало в плей-офф, но в первом же раунде завершило свой 
поход за кубком, уступив "Донбассу". В дальнейшем даже такого результата 
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показано не было. Дело ограничивалось местами внизу турнирной таблицы 
Западной конференции. Похожее мы наблюдаем и на нынешнем месте работы 
Аболса. Только вот "Лада", в отличие от "Динамо", даже в плей-офф ни разу не 
попала. 
Нынешнее положение клуба, потерпевшего уже восемь поражений подряд и 
занимающего последнее место на Востоке, усугубляется еще и тем, что после 
окончания сезона-2017/18 КХЛ покинут три команды. Об этом уже официально 
объявил президент Континентальной лиги Дмитрий Чернышенко. Рейтинг 
клубов - одна из важнейших вещей, на которую сейчас обращают внимание. Он 
формируется сразу из нескольких составляющих, и, конечно, особое значение 
будет уделено результату. Команды, которые попадут в плей-офф, почти 
наверняка уберегут себя от понижения в классе. "Лада" изначально находится в 
группе риска, поэтому "автозаводцам" и тренерскому штабу нужно лезть из 
кожи вон, чтобы хоть как-то обезопасить себя от негативного итога. 
 Конечно, не в пользу Артиса Аболса играют участившиеся травмы. Сергей 
Соин, Василий Стрельцов и Картер Эштон продолжают находиться в лазарете.  
Конечно, не в пользу Артиса Аболса играют участившиеся травмы. Сергей 
Соин, Василий Стрельцов и Картер Эштон продолжают находиться в лазарете. 
Аболс уже отмечал, что у команды пожар с центрами и не хватает нападающих. 
Более того, заметна нехватка общего мастерства, а на ведущие роли вышла 
молодежь во главе с Егором Бабенко и Денисом Зерновым. 
Однако толкового и, что важно, оперативного усиления пока не последовало. И 
это еще одна причина нынешнего провала "автозаводцев". В плане селекции 
"Лада" здорово поработала перед сезоном, пригласив, к примеру, сильных 
легионеров и тренера вратарей Дмитрия Ячанова. К голкиперам "Лады" нет 
никаких претензий, Александр Лазушин делает все от него зависящее. Но 
постоянно тащить команду ему не под силу. Почему менеджмент тольяттинцев 
не подносит Аболсу трансферные "патроны" в трудный момент - остается 
загадкой. Без обид для защитника Алексея Кириллова и нападающего Кирилла 
Капустина - это не то подкрепление, в котором нуждалась команда. 
Ситуация в Тольятти продолжает оставаться напряженной. К этому начинаешь 
привыкать, вот только привыкать к плохому совершенно не хочется. 
Складывается ощущение, что Аболс решил устроить своеобразную гонку со 
своим соотечественником Сандисом Озолиньшем. Того тоже могут уволить в 
любой момент. Так уж сложилось, что у латвийских специалистов дела в 
нынешнем сезоне не ладятся. Но Озолиньш дебютировал в качестве главного 
тренера, а для Аболса эта должность давно стала привычной. Да и в 
тренерском штабе сборной Латвии, в который входит Артис Аболс можно было 
многому научиться у Боба Хартли. Поэтому спрос с Артиса Аболса более 
серьезный, нежели с Озолиньша.  

https://www.championat.com/hockey/article-281084-artis-abols-v-blizhajshee-vremja-
mozhet-byt-uvolen-iz-lady.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев": жертва и преступник? (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 
19 сентября 2017) 
Привет всем любителям хоккея на постсоветском пространстве и в странах 
дальнего зарубежья! 
Когда я писал в июне о странном календаре "Салавата Юлаева", по которому 
на старте чемпионата уфимцы десять из одиннадцати матчей должны были 
провести дома, это вызвало реакцию в основном болельщиков Уфы. Лига не 
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стала переделывать календарь, но мы знаем, что сезон олимпийский, игровых 
дней мало, да еще и на аренах бывают разные мероприятия: елки там, 
концерты, ну и другие ивенты в том же духе. 
И вот эти одиннадцать матчей прошли. Свой единственный гостевой поединок 
в Подольске против ослабленного то ли отравлением, то ли вирусом типа 
коксаки "Витязя" Уфа выиграла, так что выносим этот результат за скобки. Итак, 
в десяти домашних матчах одержано шесть побед и набрано 18 очков. 
Оптимисты, признававшие календарь "Салавата" крайне удачным и 
позволяющим оторваться от соперников на старте, ошиблись. Никакого отрыва 
нет, а более трети домашних поединков уже прошло. 
Я писал, что в этих летних домашних играх в Уфе будут проблемы с 
посещаемостью. Они и были. Но когда издание Чемпионат.ком об этом 
написало, в клубе очень болезненно на это среагировали. Нет, ну зачем на 
зеркало пенять? Журналисты лишь констатировали факт, а то, что это должно 
было произойти, можно было легко предположить заранее, что сделал не 
только я. 
Но сегодня я хотел бы поговорить не об этом, а о тренерском штабе "Салавата 
Юлаева". Хоккейным людям хорошо известно, что уже несколько лет в 
российских клубах существует негласный запрет на тренеров-иностранцев. 
Само собой, что белорусские и латвийские специалисты априори считаются 
нашими, ибо все мы выросли в единой стране, да и кто из вас считает Петериса 
Скудру, к примеру, иностранцем?  
Руководство уфимского клуба нарушило табу, пригласив на тренерский мостик 
финского специалиста Эркку Вестерлунда. Оправдало ли приглашение себя - 
решать тем, кто его пригласил. С одной стороны, Уфа идет в лидирующей 
группе, с другой стороны, упущен шанс захватить реальное лидерство в 
Восточной конференции. Клуб много пропускает и играет крайне нестабильно, и 
это при том, что с комплектованием у клуба из столицы Башкортостана 
проблем не было, а генеральный менеджер "Салавата" Леонид Вайсфельд 
высказывался не так давно в таком духе, что сам удивляется, насколько все 
хорошо. Во время прошлогодней окопной войны с Игорем Захаркиным камнем 
преткновения считался серьезный недокомплект центрфорвардов в команде, а 
в этом сезоне Леонид Владленович отработал на рынке гораздо лучше. 
Но я веду речь не о том, что иностранный тренер по факту оказался ничем не 
лучше отечественного, разве что молча принимает любое решение 
руководства, а о том, ждать ли реакции на нарушение негласного запрета на 
приглашение тренера-легионера? Надо полагать, что те люди, которые 
вводили негласный запрет, априори люди крайне серьезные, и на подобное 
наплевательское отношение к себе не обратить внимание не могли. Значит, 
под Вестерлунда и пригласившего его Вайсфельда заложена мина 
замедленного действия? Или все-таки в Уфе как-то договорились полюбовно о 
нарушении табу на иностранных тренеров? Тогда почему можно только им? 
Тогда стоит ли ждать, что этот запрет будет отменен для всех российских 
клубов КХЛ?  
Если же копнуть глубже, натыкаемся на приказ Минспорта № 892 от 21 
сентября 2015 года, исходя из которого возникает еще больше вопросов. Каким 
же образом "Салават Юлаев", являющийся автономной некоммерческой 
организацией, нанял Вестерлунда? Позиции главного тренера для иностранных 
специалистов в некоммерческих организациях в утвержденном перечне нет. Вы 
как знаете, а я очень жду комментариев от юристов Министерства спорта РФ, 
КХЛ и самого "Салавата Юлаева" по поводу назначения главного тренера-
иностранца. Как по мне, так этот вопрос крайне важен для развития нашего 



 

 

хоккея и функционирования его в правовом поле. Или у нас опять наступает 
правовое безвременье? 

http://allhockey.ru/forum/blog/Monster10/%C2%ABca%D0%BBa%D0%B2a%D1%82
_%D1%8E%D0%BBae%D0%B2%C2%BB_%D0%B6ep%D1%82%D0%B2a_%D0%
B8_%CF%80pec%D1%82y%CF%80%D0%BD%D0%B8%C4%B8%CA%94_b-
23433_sid-2e7e2b7f2549a2f17b1289b3370aeda8.html 

К заголовкам сообщений 

"Боюсь ли я, что после таких слов меня уволят? Нет". Как "Салават 
Юлаев" проиграл "Северстали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 19 сентября 2017) 
О том, как Александр Гулявцев ждал Эркку Вестерлунда около раздевалки 
"Салавата", жаловался на питерский СКА. 
"Долго там еще ждать?" - послышалось около толпы журналистов, которые 
стояли у железной двери и ждали входа в раздевалку.  
Все оглянулись. Там стоял главный тренер "Северстали" Александр Гулявцев.  
- Мы просто на самолет опаздываем, время поджимает, - говорит тренер 
гостей, поглядывая на часы. - Нельзя ли побыстрее пойти на пресс-
конференцию?  
Гулявцев простоял вместе с журналистами полчаса. Он успел и пообщаться со 
всеми, и попозировать для фотографа "БИЗНЕС Online". При этом тренер 
гостей постоянно бормотал: "Ну, скоро, они там уже". Журналисты в Уфе уже 
привыкают, что после таких поражений команде нужно время на внутренние 
разбирательства.  
- А вы не хотите вместе с нами в раздевалку пойти, может быть, вопрос кому-то 
из игроков "Салавата" зададите? - шутливо спросил журналист.  
- Нет, это не моя работа.  
У Гулявцева вообще свое видение на работу прессы. Сразу после матча он 
вдруг увел Павла Чернова с интервью. Встал в дверях, начал кричать и 
размахивать руками. "Северсталь" в этом сезоне вообще ни разу до матча с 
"Салаватом" в гостях не побеждала, а тут еще и главный тренер мешает 
поделиться эмоциями от первой победы с журналистами. Довольно странное 
поведение. 
Перед началом пресс-конференции Гулявцев и вовсе разошелся не на шутку. 
Он рассказывал о несправедливости в лиге. "Почему, когда мы играем со СКА у 
них четыре минуты штрафа, а у нас 16?".  
- А вы не боитесь, что вас могут уволить после таких слов? Вы же сейчас при 
всех это говорите, - продолжал журналист.  
Но главный тренер "Северстали" сказал, что не боится и продолжал 
жаловаться на происходящее в чемпионате.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/200353/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" выиграло, ТВ - проиграло (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by), Минск, 19 сентября 2017) 
Наконец-то регулярный чемпионат КХЛ позволил нам с галопа перейти на шаг: 
между домашней серией "зубров", что завершилась в воскресенье блестящей 
волевой победой над "Магниткой", и гостевым выездом в Казахстан и Сибирь 
случились несколько дней перерыва, которые наставник Горди Дуайер 
посвятил тренировочному процессу, а мы осмыслению случившегося. 
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Причем тренироваться и осмыслять, осмыслять и тренироваться можно было в 
приподнятом настроении! К большой радости, упадничество и предчувствие 
неумолимости рока, хотя бы на время, оставило нас в покое, позволив поднять 
подбородок и уже совсем иным взглядом - уверенным и даже хозяйским - 
оглядеть окружающее хоккейное пространство. Не все так черно, как 
представлялось еще совсем недавно, когда зубры" барахтались, но все равно 
тонули в бурунах пораженческих штормов. 
Но перед стартом домашней серии с четырьмя представителями Восточной 
конференции страхи не были напрасными. Было очевидно: продлись неудачи, и 
уже в сентябре планы выйти в плей-офф Кубка Гагарина стали бы 
иллюзорными фикциями. По мнению вашего покорного слуги, "Динамо" 
нуждалось в наборе как минимум 50 процентов очков, то есть шести турнирных 
баллов. 
Но реальность превзошла самые смелые ожидания. Две "сухие победы" над 
"Трактором" и "Ладой", правда, сменились поражением от мощного 
"Автомобилиста". Но затем последовал матч с одним из грандов лиги - 
"Металлургом", что заставил по-новому оценить потенциал "зубров". Ведь о чем 
в первую очередь сказала воскресная баталия? 
Оказывается, подопечные Дуайера способны на порыв! Тот порыв, что сметает 
на своем пути любую оборону, вне зависимости от ее академического статуса и 
класса. А ведь после того как поражение от "Автомобилиста" вроде бы нашло 
свое продолжение в баталии с "Магниткой", забросившей в первых двух 
периодах три безответные шайбы в ворота "зубров", на сердце опять 
прокралась печаль. Причем конкретная, четко мотивированная. 
Дескать, ну вот! Одно дело "Трактор" и "Лада", но, как только в Минск 
подъехали клубы, находящиеся в "горячем игровом состоянии", так сразу наши 
динамовцы присмирели - их поставили на место. Согласитесь, такой диагноз - 
хуже некуда. Ведь получалась следующая петрушка. Мы можем хорохориться в 
матчах с оппонентами из подвала турнирных таблиц - это, пожалуйста. Но при 
этом "зубры" обречены грустить в баталиях с сильными хоккейного мира. А это 
как бездна того же "Черного квадрата" Малевича. Картина, на которой, по 
мнению остроумных интерпретаторов творчества Казимира Севериновича, 
изображено то, что изображать нечего. Черная пустота в бездне - и только. 
Так что случившийся минский порыв в третьем периоде воскресного поединка 
сослужил во всех отношениях добрую службу. Мы сумели развеять ауру 
безысходности, которая вновь начала обволакивать нас реалистичными 
ужасами. Хвала петуху, своим криком разогнавшему, как в романе Булгакова 
"Мастер и Маргарита", черные силы! Браво Дуайеру, Китарову, Павловичу, 
Лисовцу и всем динамовцам, что не сломались, что сумели добиться перехода 
количества в качество. К слову, это оказалось возможным только потому, что 
физически и функционально "зубры" находятся на подъеме. Вначале гостевой 
серии это было заметно по игре Китарова. В конце это можно сказать уже обо 
всей команде, заставившей говорить о себе на всей территории КХЛ. Причем 
на сей раз с использованием восхищенных интонаций: "Невероятный третий 
период в Минске!", "Минск громит фаворита!" и т. д. и т. п. 
Но тем обиднее, что лучший пока для нас матч сезона увидел мизерный 
процент болельщиков. Все потому, что прямого эфира с "Минск-Арены" не 
случилось, несмотря на то, что хоккейная трансляция стояла в сетке вещания. 
Но, увы, на "Беларусь 5" баталию с "Металлургом" показали в полном объеме 
лишь через сутки - днем в понедельник. 
И не надо винить в этом несчастных теннисистов, которые проводили матч 
Кубка Дэвиса в швейцарском Биле. Более того - возможно, поражение в 



 

 

решающем пятом матче Ярослава Шило объясняется именно случившейся 
дома телевизионной оказией. По крайней мере, ваш покорный слуга сразу 
написал командированному в Швейцарию коллеге Юрию Сницкому короткое 
сообщение: дескать, нам ничего не светит - уж слишком негативные флюиды 
помчались с родины в Биль. Хотя сами парни, сам теннис, разумеется, ни чем 
не согрешили. А вот телевизионщикам необходимо задать вопросы, на 
которые, может, кто-нибудь и ответит. 
ВОПРОСЫ к ТВ  
На основании чего в воскресную сетку трансляций на канале "Беларусь 5" было 
изначально заложено всего три часа эфира из Биля - с 14.00 до 17.00? Это 
произошло из-за неверия в способность белорусских мастеров большой 
ракетки претендовать на победу в матче со швейцарцами: в силу непонимания, 
сколько длятся теннисные матчи до побед в трех сетах, или из-за чьей-то 
халатности? 
Почему априори не было принято решение забронировать место для хоккея на 
канале "Беларусь 2", оставив теннис на "Беларусь 5"? Ведь даже звездный 
статус "Магнитки" подталкивал к трепетному отношению к матчу, вместо 
которого случилось игнорирование. 
По какой причине и кто конкретно решил по завершении трансляции тенниса 
вообще поставить крест на хоккее, но показывать несколько часов бои без 
правил, а заодно и без белорусов? Почему хоккей, обещанный в программном 
анонсе, вовсе оказался выброшен вон из воскресного вещания? 
Зачем отправлять болельщиков к "онлайн-трансляции" на сайте компании, если 
он, не выдержав, видимо, непривычно возросшего числа обращений, просто 
долгое время не открывался?  

https://sportpanorama.by/2017/09/19/%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%B
C%D0%BE-
%D0%B2%D1%8B%D0%B8%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BB%D0%BE-
%D1%82%D0%B2-
%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B8%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BB%D0%
BE/ 

К заголовкам сообщений 

СКА потерял Шипачева и Дадонова, но стал еще круче. Как? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 19 сентября 2017) 
Они могут вообще не проиграть в сезоне.  
Последнее чемпионство СКА многие связывают с игрой Шипачева и Дадонова - 
второго и третьего бомбардиров команды в плей-офф. Их польза для армейцев 
и правда очевидна: в регулярке Вадим был третьим по очкам во всей лиге, 
Евгений - пятым. Летом обоих смыла волна под названием "Последний шанс в 
НХЛ" - и было ощущение, что эту пробоину Питеру не залатать. Статистически - 
это примерно минус одна шайба в каждой игре сезона. По факту же - это 
потеря идеальной наработки для позиционной атаки и большинства в СКА. 
Кроме того, сборная России лишилась готового первого-второго звена (в 
зависимости от соперников на турнире). 
По идее, начало сезона должно было получиться для СКА скомканным, но пока 
без Шипачева и Дадонова даже лучше. Чемпион начал очень уверенно, с 12 
побед подряд - из них только одна в овертайме (например, главный конкурент - 
ЦСКА - споткнулся уже два раза). 
Вот как у Питера это получилось. 
Исходник 1. За год стал круче Знарок  
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За один год Олег Знарок и его помощник Харийс Витолиньш сделали СКА 
чемпионом - можно представить, что в питерских условиях, под внешним и 
внутренним давлением, с почти бесконечными ресурсами и очень большими 
боссами на трибунах это дает тренеру недурную психологическую прокачку. 
Кроме того, у них был Кубок мира - работа со всеми лучшими игроками страны 
прямо сейчас, а еще - взаимодействие со сборной в течение года, евротуры и 
всякая шелуха. В результате Знарок прекрасно изучил рынок российских 
хоккеистов, внутренние резервы чемпионата КХЛ, контактировал примерно с 
полусотней игроков с нужным паспортом. Ну и завершение сезона - чемпионат 
мира с окончательно обновленной сборной России, в которой теперь рулит 
поколение "фартожопых" плюс Никита Кучеров. С ними он пересекался и на 
Кубке мира, но сборная сентября-2016 вращалась вокруг Овечкина, а майская-
2017 - все-таки вокруг Панарина и Кузнецова. 
Это была могучая кучка уроков по внедрению, налаживанию и использованию 
новых схем. Замена двух игроков в топ-6 в новом сезоне - не такая уж и 
сложная задача для опытного тренера, обладающего крутыми ресурсами. 
Исходник 2. У СКА и так был очень мощный состав  
Резервы у СКА и так были шикарные - просто прошел целый год, и мы 
перестали считать за топовых игроков, например, Сергея Широкова и Николая 
Прохоркина, которых закрыли в 3-4 звеньях. В целом это не менее талантливые 
парни, чем Дадонов и Шипачев. Чуть-чуть другие функционально, но по уровню 
- самое оно. 
И таких там было полтора состава. Вспомните, как СКА рубился на рынке в 
межсезонье-2016 и уже по ходу чемпионата. Вспомните, как из Уфы выдрали 
того же Прохоркина, а из Хабаровска - Артема Зуба. Как возвращали 
Плотникова, Дацюка, Тихонова и Хохлачева. Как из "Локомотива" вытаскивали, 
как казалось, безнадежного Херсли. Исполнителей топ-уровня в СКА было 
достаточно для того, чтобы не замечать потерю конкретных двух - даже если 
это самая крутая связка лиги. 
Исходник 3. Общий уровень лиги, который не растет  
Так много раз об этом писал, что даже не знаю, с какой стороны зайти. И так 
очевидно, что последние пару лет в КХЛ сильнее становятся только два клуба - 
СКА и ЦСКА. Хорошо видно по трансферам: ЦСКА возвращает из НХЛ 
молодежь, "Ак Барс" - Андрея Маркова. "Торпедо" возвращает тех, от кого 
отказывалось прошлым летом, московское "Динамо" берет Артюхина и бойцов 
из ВХЛ, "Салават Юлаев" подбирает Панина из ЦСКА и Кокарева из того же 
"Динамо". В "Северсталь" возвращается Виталий Вишневский - и смотрится 
вполне прилично. 
На таком фоне какие-то локальные проблемы армейцев не будут видны - в них 
просто некому как следует стукнуть. В прошлой регулярке ЦСКА и СКА 
оторвались от третьего места на 13 очков, от четвертого - на 25. В этом будет 
еще хуже. 
Генеральная линия  
В целом, Знарок и менеджмент СКА на отъезд Шипачева/Дадонова ответили 
"незаменимых нет". То есть не устроили панику и не раскрутили специальных 
мер. Самое главное: в СКА не сошли с ума, не начали искать буквальную 
замену связке - особенно на стороне. Не начали заливать эту дыру 
нефтедолларами. Трансферную кампанию провели в спокойном режиме 
асфальтоукладчика - и задачи чисто по игре решают так же. 
Кого все-таки взяли  
Летом из потонувшего "Динамо" спасли Макса Карпова, а из НХЛ - Сергея 
Калинина, который тонул самостоятельно. У "Локомотива" выторговали 



 

 

топового российского защитника следующих лет пяти-семи - Владислава 
Гаврикова - и теперь еще одним поводом больше считать "Локо" фармом СКА, 
настолько в одну сторону между ними двигаются талантливые игроки. Из 
Швейцарии выволокли относительно молодого защитника, который когда-то 
выскакивал на лед в плей-офф за чемпионский "Чикаго" - Давида Рундблада. 
Вместе это один нападающий в топ-6, один нападающий в боттом-6 и два 
защитника в топ-4. Больше похоже на общее укрепление, но никак не на поиск 
прямой замены связке из лучшего звена. 
Что сделал Знарок  
В прошлой регулярке Дадонов и Шипачев играли по 17-18 минут, проводили 
примерно по 19 смен - по времени это было четвертое и пятое место в 
команде, сразу после первой тройки. Все логично. В этом сезоне их слоты 
просто пропали вместе с ними - то есть никто из нападающих не стал играть по 
17 с лишним минут. В районе 13 минут закрывают новички - еще по четыре 
размазывают между теми, кто в СКА давно. Заметнее всех подтянулось 
игровое время лишь Барабанова (который, кстати, забивает меньше, чем год 
назад) и Коскиранты - до 15-16 минут. 
Знарок дополнительно грузит первое звено. Ковальчук, как и раньше, играет 
очень много - время Шипачева/Дадонова в большинстве просто забирается 
Дацюком/Плотниковым. Павел и Сергей теперь в среднем играют на полторы 
минуты больше. Вот и весь ответ. 
Поэтому в большинстве менять почти ничего не пришлось. В первой бригаде 
Гусев, который усвоил схему и делает даже больше - иногда сам здорово 
исполняет диспетчера ( взять свежий матч с "Трактором" ). Дадонова на пятаке 
заменил Плотников, Дацюк как разыгрывающий, кхм-кхм, не хуже Шипачева: 
визуально в розыгрышах стало поменьше шипачевских геометрии и ухарства, 
но результат не страдает - и ладно. 
Что из этого получилось  
Все, что поменялось, работает отлично. Дацюку и Плотникову эти лишние 
полторы минуты только в радость. Прохоркину и Широкову, которые по времени 
играют, как и раньше, но в более важные отрезки, вывозят, как и должны - я 
напоминаю, по таланту они мало в чем уступают Шипачеву и Дадонову. Это 
такие же классные хоккеисты для топ-6 любой команды КХЛ, а может быть и 
вообще - на старте десятого сезона Широков и Прохоркин отлично разогнались.  
Очень помогает Херсли. Для него десятый сезон КХЛ стал продолжением 
девятого, который он начал в режиме призрака, а потом понемногу разыгрался. 
Уже в прошлом плей-офф, Знарок понял, кто у него в руках, Херсли назначили 
главной пушкой команды - и у него все стало совсем замечательно. Вот сейчас 
"замечательно" - продолжается, 5+4 в первых одиннадцати играх. 
Это все к тому, что в этой регулярке СКА может вообще не проиграть. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/1409239.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Бедная "Лада". Министр приказал выиграть (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017) 
Алексей Шевченко в обзоре дня сочувствует тольяттинцам, которым высокое 
начальство поставило задачу исправить турнирное положение за 3-4 матча.  
Руководство "Лады" довольно странно решило выходить из кризиса. Министр 
спорта Самарской области, который и курирует хоккей, дал тренерскому штабу 
срок все исправить в кратчайшие сроки. То есть в ближайшие три-четыре 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/1409239.html


 

 

матча. В это время в Тольятти приедут "Ак Барс" , "Нефтехимик" , "Сочи" и 
"Салават Юлаев" . Ага, исправь тут ситуацию. 
При этом министр в курсе, что в команде много травмированных и надо искать 
игроков, но в понедельник никого не подписали. Тут ведь действительно счет 
на часы, а совершенно непонятно, как выкарабкиваться из этого положения. 
При этом руководитель спокойно сольет Артиса Аболса , поставит еще кого-то, 
а потом будет говорить, что кто-то не хочет видеть Самарскую область в лиге и 
вообще КХЛ плохая. Но такое ощущение, что никто не работает. 
До травмы Картера Эштона так и не нашли иностранца на свободную позицию, 
ничего не слышно про новичков и после того, как выяснилось, что игрок первого 
звена выбыл на три месяца. На рынке появился Сергей Шмелев , но сразу ушел 
в "Сочи". Он, конечно, в кризисе, но даже в таком состоянии смог бы играть в 
основном составе. При этом зачем-то приглашали Сергея Соина , о чьих 
проблемах со здоровьем знали все. 
Сейчас уже можно говорить, что "Лада" просто не готова к сезону. И тренерский 
штаб, которым легко пожертвуют, виноват в этом в меньшей степени.  
"КУНЬЛУНЬ" ПРОДОЛЖАЕТ УСИЛИВАТЬСЯ  
Китайский клуб КХЛ подписал еще двух игроков, и в очередной раз можно 
задуматься, как же у нас в одной организации разные правила для разных 
клубов. "Куньлунь" , возможно, еще и игроков из НХЛ привезет после того, как 
кого-то отправят из тренировочных лагерей в АХЛ. У большинства российских 
команд нет такой возможности. Сейчас в клуб пришли защитник Трэвис Эрхард 
и Брэндон О'Доннел. Второй, вероятно, пополнит клуб ВХЛ, так как он 
последний сезон выступал в ECHL и пусть набирал много очков, но это было во 
"Флориде" (и совсем не в "Пантерз"), а в АХЛ он сыграл всего шесть матчей. Да 
и не видно, кого он может заменить в первых трех звеньях. 
А вот Трэвис довольно неплохой игрок обороны, который не может пробиться в 
НХЛ. Он знаком с европейским хоккеем, за его плечами выступления в 
Финляндии и Норвегии. Интересно, что как он только приезжает на наш 
континент, так его результативность снижается, а показатель полезности 
улучшается. У Майка Кинэна есть вопросы к игрокам обороны, и Эрхард точно 
поможет. 
КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ "СЕВЕРСТАЛЬ"  
"Северсталь" сотворила сенсацию, обыграв в Уфе "Салават Юлаев". Это 
бомба, ведь лучший защитник череповецкого клуба - Виталий Вишневский . В 
последних двух играх он вообще вышел на какой-то невероятный уровень, а 
ведь этот хоккеист просто не играл два предыдущих сезона. Задумайтесь об 
этом. Но сейчас есть ощущение, что два сезона пропустили другие защитники, 
а не Виталий. 
Главный тренер "Северстали" Александр Гулявцев в своем дебютном сезоне не 
попал с командой в плей-офф, а сейчас карабкается и царапается, чтобы выйти 
в восьмерку. В команде есть первое звено и два странных легионера в атаке. 
Матей Странски, допустим, играет не так уж и плохо. Еще чуть-чуть и он сможет 
стать стабильным игроком второй тройки, потенциал есть. Но Петр Холик - это 
громкий провал селекционеров клуба. Он уже заявляется и тринадцатым 
нападающим, который в основном сидит на лавке. 
Гулявцев особо не жалуется, а в каждом матче заставляет свою команду 
работать. И именно работать, так как другого определения "игре" череповчан не 
подобрать. Они снова в восьмерке, а размашистая Уфа просто устала играть 
дома. 
ПРОБНЫЙ КОНТРАКТ  



 

 

Нападающий Дмитрий Моня , наконец, нашелся. Если вы не в курсе, то в 
Новосибирске давно появился мем: "А где Моня?", который родился тогда, 
когда форвард не попадал в состав. Теперь ему дали шанс в Ханты-Мансийске, 
где есть дефицит игроков. Моня в прошлом году доехал даже до чемпионата 
Чехии, где тоже не снискал лавров, а этим летом его сватали в "Спартак", но и 
до него он не добрался. 
Любимец публики и раздражитель тренеров. Андрей Скабелка в Новосибирске 
не раз и не два удивлялся поступкам хоккеиста, который мог уехать в Москву, 
когда были назначены тренировки, или совершал другие странные действия. 
Поможет ли он "Югре"? Ну, разве только в плане популярности. Говорят, что он 
много работал этим летом, но как-то совсем никого не впечатлил. "Югра" же 
продолжает собирать хоккеистов, которые никому не нужны. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bednaya-lada-ministr-prikazal-
vyigrat-1310844/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Алексей Терещенко подписал контракт с московским "Динамо" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 сентября 2017) 
Нападающий Алексей Терещенко подписал новый контракт с московским 
"Динамо" , информирует пресс-служба клуба. О сроках соглашения с 36-летним 
хоккеистом не сообщается. Он будет выступать под 27-м номером. 
В прошлом сезоне Терещенко провел 40 матчей за бело-голубых, в которых 
набрал 24 (6+18) очка. В конца сезона он получил тяжелую травму, после 
которой проходил длительный курс восстановления. 
Всего на счету форварда в КХЛ 510 игр и 270 (110+60) набранных очков. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-podpisal-kontrakt-
s-moskovskim-dinamo-1310912/ 
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• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 19 сентября 2017 
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• Р-Спорт, Москва, 19 сентября 2017 

• ХК Динамо (dynamo.ru), Москва, 19 сентября 2017 
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К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Фетисов: от решения НХЛ бойкотировать Олимпиаду обеднеют все 
сборные (Газета.Ru, Москва, 19 сентября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион и двукратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов в интервью "Газете.Ru" прокомментировал решение НХЛ не 
отпустить игроков на Олимпиаду - 2018. 
"Это решение НХЛ обусловлено деньгами. Подобная проблема будет возникать 
все время. МОК вместе с Международной федерацией хоккей (ИИХФ) должны 
как-то распределить расходы. Поднимать этот диалог надо было не накануне 
Олимпиады, а уже вчера.  
От этого решения обеднеют все сборные, не только команда России. Жалко, 
что такого качества игры, который мы привыкли видеть на Олимпиаде, не 
будет. В исполнении игроков НХЛ можно увидеть совершенно другой уровень 
хоккея. 
У всех сборных появилась возможность выиграть Игры. Канадцы в последнее 
время доминировали, но большинство членов сборной у них выступает в НХЛ, 
так что теперь у каждой команды при должной подготовке появились шансы на 
олимпийское золото", - сказал Фетисов. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/09/19/n_10589066.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 19 сентября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

В Китай идут лучшие клюшки мира (Коммерсантъ, Москва, 20 сентября 
2017) 
Вслед за КХЛ экспансию на главный азиатский рынок начинает НХЛ 
Отказавшись от участия в Олимпиаде в Пхенчхане, НХЛ начинает экспансию на 
другом азиатском направлении. На этой неделе два клуба североамериканской 
лиги - "Лос-Анджелес Кингс" и "Ванкувер Кэнакс" - сыграют выставочные матчи 
друг с другом в Шанхае и Пекине. Эти матчи должны стать открытием кампании 
по продвижению НХЛ в Китае. Китайский рынок уже успешно освоила НБА. 
Но источники "Ъ" в НХЛ говорят, что для хоккейной лиги стимулом для старта 
был не только баскетбольный пример, но и опыт уже внедрившейся в Китай 
КХЛ, который в Северной Америке считают "скорее успешным, чем неудачным". 
Шаг к регулярному присутствию 
В последние дни основная тема на всех североамериканских хоккейных 
ресурсах - далекое путешествие двух клубов с тихоокеанского побережья. "Лос-
Анджелес Кингс" и "Ванкувер Кэнакс" отправились играть выставочные матчи в 
Китай, и в прессе освещают любые мелочи, касающиеся вояжа. Например, 
выяснилось, что "Лос-Анджелес" нанял консультанта по сну, чтобы обеспечить 
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как можно более безболезненную акклиматизацию игроков после долгого 
перелета и перемещения в другой часовой пояс, а хоккеистам "Ванкувера" 
жутко хочется посетить Великую китайскую стену. 
Но, разумеется, цель этого визита заключается не в том, чтобы разнообразить 
подготовку команд к сезону, устроить для них развлечение. И свободного 
времени у игроков будет не так много. Помимо собственно игр (первая 
состоится в Шанхае 21 сентября, вторая - в Пекине 23-го) им предстоит 
провести еще мастер-классы для детей, пообщаться с болельщиками, принять 
участие в презентациях. И надо думать, функционеры из НХЛ будут 
чрезвычайно внимательно следить за тем, что происходит в Китае, поскольку 
вояж "Лос-Анджелеса" и "Ванкувера" носит, безусловно, стратегический 
характер и им открывается важная страница в истории лиги. Точнее - возможно, 
открывается. 
О том, что команды НХЛ впервые сыграют матчи в Китае, было объявлено еще 
в марте. Тогда лига обнародовала соглашение с китайской Bloomage 
International Group, по которому два базирующихся чуть ближе к Китаю, чем все 
остальные, клуба отправлялись в сентябре в эту до последнего времени 
довольно далекую от хоккея страну. Новость слегка потерялась, так как в тот 
момент всех больше интересовала другая история, связавшая НХЛ и Азию. 
Речь о выступлении североамериканской лиги на Олимпийских играх в 
Пхенчхане в феврале будущего года. Вскоре НХЛ от них официально 
отказалась. Зато не отказалась от проекта, имеющего отношение к государству, 
которому принимать следующую после корейской Олимпиаду, - в 2022 году 
олимпийской столицей будет Пекин. Наоборот, в выступлениях, посвященных 
ему, функционеры лиги постоянно давали понять, что воспринимают Китай 
совсем не так, как Южную Корею. Глава НХЛ Гэри Беттмен говорил о том, что 
ставит задачу "увлечь хоккеем поколения китайских игроков и болельщиков", а 
его заместитель Билл Дейли - о том, что матчи "Лос-Анджелеса" и "Ванкувера" - 
"точно не разовая акция". А недавно господин Дейли сказал то, о чем все и так 
уже догадывались. Поездку двух команд в Китай он назвал "первым шагом по 
формированию регулярного присутствия" лиги в Китае. 
Источник "Ъ", работающий в структуре НХЛ, рассказал, что, принимая решение 
о зондировании китайского рынка, лига "внимательно изучила и опыт КХЛ". 
Созданная Россией и состоящая в основном из отечественных клубов, она 
опередила своего североамериканского конкурента, еще в 2016 году приняв в 
свои ряды команду "Куньлунь Ред Стар". 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко, оценивая итоги минувшего сезона, в 
котором китайский новичок пусть не блеснул приличной посещаемостью 
домашних матчей, зато с ходу вышел в play-off, в интервью "Ъ" подчеркнул, что 
считает "китайский рынок очень перспективным" и что для развития зимних 
видов, включая хоккей, Китай принимает "серьезные системные меры": "Уже 
сейчас мы наблюдаем натурализацию большого количества этнических 
китайцев, которые жили в других странах и выступали в зарубежных лигах. Там 
бережно собирают всех хоккеистов. И я так понимаю, что "Куньлунь" скоро 
станет гораздо более китайским, чем сейчас". Господин Чернышенко добавил, 
что налицо "рост интереса в Китае к КХЛ", а "технический охват" телеканала, 
который транслирует ее матчи, по его словам, равен 60 млн человек. 
Собеседник "Ъ" из НХЛ согласился, что опыт КХЛ "скорее успешный, чем 
неудачный". На его взгляд, он по крайней мере заставляет верить в то, что "на 
этом рынке можно работать". 



 

 

Через знаменитых игроков и спортивный жанр в целом и конкретную лигу 
"раскручивать" гораздо проще. Можно даже сказать, что без них "раскрутка" 
вообще нереальна. Так вот, в НХЛ китайских хоккеистов нет 

Похожие сообщения (1): 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 20 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Для хоккейных болельщиков от вокзала Владивостока запустят 
электричку (ИА Восток-медиа, Владивосток, 19 сентября 2017) 
Она будет доставлять публику на матчи и обратно 
Губернатор Приморского края Владимир Миклушевский поручил департаменту 
транспорта и дорожного хозяйства проработать вопрос о назначении 
специализированного экспресса для перевозки пассажиров до и после 
хоккейных матчей от железнодорожного вокзала Владивостока до станции 
"Спутник", где находится "Фетисов-Арена". Новый маршрут должен возникнуть в 
рамках государственной программы Приморского края "Развитие транспортного 
комплекса Приморского края" на 2013 - 2020 годы. 
Предполагается, что перевозки болельщиков будет осуществлять пригородная 
пассажирская компания АО "Экспресс Приморья" в период проведения 
домашних матчей приморской хоккейной команды. Соответствующее 
обращение уже направлено в адрес перевозчика. 
Как сообщил первый вице-губернатор Приморского края Василий Усольцев, 
курирующий вопросы транспорта, расписание пригородного поезда до станции 
"Спутник" может быть составлено с учетом задержки матча, назначения серии 
буллитов. 
"Мы также предложили перевозчику предусмотреть продажу абонементных 
билетов для проезда болельщиков на все матчи или часть матчей, а также 
рассмотреть возможность продажи билетов на электропоезд вместе с покупкой 
билета на матч", - подчеркнул первый заместитель главы региона. 
Первую серию домашних матчей пятого и юбилейного для приморской команды 
нынешнего сезона "Адмирал" начал 11 сентября. В копилке "моряков" - уже две 
победы: над "Слованом" и столичным "ЦСКА".  

https://vostokmedia.com/news/society/19-09-2017/dlya-hokkeynyh-bolelschikov-ot-
vokzala-vladivostoka-zapustyat-elektrichku 

Похожие сообщения (4): 

• ОТВ-Прим, Владивосток, 19 сентября 2017 

• Вся Находка (всянаходка.рф), Находка, 19 сентября 2017 

• РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 19 сентября 2017 

• Приморская газета (primgazeta.ru), Владивосток, 19 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

https://www.kommersant.ru/doc/3415496
https://vostokmedia.com/news/society/19-09-2017/dlya-hokkeynyh-bolelschikov-ot-vokzala-vladivostoka-zapustyat-elektrichku
https://vostokmedia.com/news/society/19-09-2017/dlya-hokkeynyh-bolelschikov-ot-vokzala-vladivostoka-zapustyat-elektrichku
http://otvprim.ru/society/primorskij-kraj_19.09.2017_55883_na-domashnie-matchi-admirala-bolelschiki-smogut-dobiratsja-na-spetsialnoj-elektrichke.html
http://всянаходка.рф/news/418834
http://primamedia.ru/news/623608/
http://primgazeta.ru/news/na_domashnie_matchi_admirala_bolelschiki_smogut_dobiratsya_na_specialnoy_elektrichke
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